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Матч КХЛ на открытом воздухе 
 
Охота на ведьм, бесплатная еда и губные гармошки для тренеров. 6 
историй с Зимней классики в Риге (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Корреспондент "БИЗНЕС Online" Максим Никерин рассказывает почему 
сорвалось проведение матча на футбольном стадионе, как освистали 
президента "Динамо" и какой музыкальный инструмент теперь будут осваивать 
игроки и тренеры. 

перейти к статье 

Открытый лед (Российская газета) 
Рига провела матч чемпионата КХЛ на свежем воздухе. 

перейти к статье 

Зимняя классика по-рижски (Спорт экспресс) 
В субботу в столице Латвии местное "Динамо" принимало минских 
одноклубников на открытой площадке. Хорошая погода и праздничная 
атмосфера помогли болельщикам на время забыть о последнем месте команды 
в таблице лиги. 

перейти к статье 

Дмитрий Коробов: В матче на открытом воздухе важнее всего сохранять 
концентрацию (Советский спорт) 
Защитник минского "Динамо" Дмитрий Коробов поделился впечатлениями от 
выездного матча КХЛ с рижскими одноклубниками. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Время откачивать жир. Как 2 миллиарда СКА уместить под потолок 
(Чемпионат.com) 
КХЛ и ее чемпион нуждаются в липосакции. 

перейти к статье 

Один гол "Ак Барса" стоит 11,5 млн, шайба "Салавата Юлаева" - на 
полтора млн меньше (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"БИЗНЕС Online" анализирует заработные ведомости клубов КХЛ и как они 
повлияли на нынешний чемпионат. 

перейти к статье 

Как не ставить хоккей на паузу. 3 запоздалых совета для КХЛ 
(Sports.ru/tribuna) 
Хороша ложка к обеду, но тем не менее... 

перейти к статье 



 

 

Финский хоккейный клуб "Йокерит" - инструмент российской пропаганды? 
(InoСМИ (inosmi.ru)) 
Финский исследователь знает, почему матчи КХЛ проходят в Хельсинки. 

перейти к статье 

"Нефтехимик" обеспечил себе место в плей-офф Восточной конференции 
(Чемпионат.com) 
"Нефтехимик" на домашнем льду одержал волевую победу над "Йокеритом". 
Клуб из Нижнекамска обеспечил себе участие в плей-офф. 

перейти к статье 

"Барыс" потерял шансы на выход в плей-офф КХЛ (ТАСС) 
В воскресенье команда из Казахстана уступила екатеринбургскому 
"Автомобилисту". 

перейти к статье 

Щербатов: во Франции была реакция - "Какой еврей, нафиг он нужен?" 
(Чемпионат.com) 
Израильский нападающий "Слована" Элиэзер Щербатов рассказал о своем 
первом сезоне в КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ и Олимпиада 
 

Х = о'кей (Российская газета) 
Олимпийский хоккейный турнир рисковал вслед за НХЛ потерять и 
представителей КХЛ. Но Фазель сохранял железное спокойствие. В 
эксклюзивном интервью "РГ" президент ИИХФ объяснил, почему. 

перейти к статье 

Закриссон: на Олимпиаду не попал, буду фокусироваться на игре за 
"Сибирь" (Чемпионат.com) 
Нападающий новосибирской "Сибири" Патрик Закриссон прокомментировал 
домашнюю победу своей команды над "Автомобилистом" и свое непопадание в 
олимпийскую сборную Швеции. 

перейти к статье 

СДК 
 

КХЛ оштрафовала нападающего "Слована" Элиэзера Щербатова 
(Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Ак Барс" - 
"Слован", в котором нападающий гостей Элиэзер Щербатов был удален до конца 
матча за колющий удар. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Павел Колобков принял участие в хоккейном матче, посвященном 70-
летию Валерия Харламова (Официальный сайт Министерства спорта 
Российской Федерации (minsport.gov.ru)) 
20 января в Москве в Ледовом дворце спорта ЦСКА состоялся гала-матч, 
посвященный памяти легендарного хоккеиста Валерия Харламова. 



 

 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Когда "Сибирь" - машина, а у "Ак Барса" ничего нет. Расклады перед плей-
офф (Чемпионат.com) 
Вся борьба на Востоке еще впереди. Но не для "Барыса". 

перейти к статье 

Кто попадет в плей-офф? (Спорт экспресс) 
Бывший игрок НХЛ и сборной России, телекомментатор и постоянный эксперт 
"СЭ" - об оставшихся претендентах на кубковый раунд за считаные матчи до 
окончания регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

Способна ли ротация ЦСКА сгубить Капризова? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вот уже семь матчей длится голевая засуха Кирилла Капризова. Свою 
последнюю шайбу юный талант "армейцев" забросил 29 декабря в ворота 
"Лады".  

перейти к статье 

Билялетдинов: игрокам "Ак Барса" должно быть стыдно за два 
поражения подряд (Р-Спорт) 
Хоккеистам "Ак Барса" должно быть стыдно за игру, показанную в домашних 
матчах с "Витязем" и "Слованом" в чемпионате КХЛ, заявил главный тренер 
казанского клуба Зинэтула Билялетдинов. 

перейти к статье 

Свитов: не нужно говорить, что в "Ак Барсе" не делают работу над 
ошибками (Чемпионат.com) 
Капитан "Ак Барса" Александр Свитов прокомментировал поражение от "Витязя" 
в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Артем Лукоянов: "Нас как будто только вчера собрали, ничего не 
получается" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов поделился мнением об игре казанской 
команды, которая проиграла два матча подряд.  

перейти к статье 

Назаров: задачу с "Нефтехимика" никто не снимал, необходимо быть в 
четверке (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Андрей Назаров рассказал о победе над 
"Йокеритом" и прокомментировал досрочный выход команды в плей-офф. 

перейти к статье 

Главный тренер омского "Авангарда": "Ребята пока не готовы к такому 
хоккею" (Новый Омск (newsomsk.ru)) 
По мнению Германа Титова, игроки пока психологически не созрели до 
"современного агрессивного хоккея", но времени на раскачку у команды нет. 

перейти к статье 



 

 

Скудра - о том, подпишет ли новый контракт с "Торпедо": не могу 
ответить (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Петерис Скудра поделился мнением о возможности 
подписания нового контракта с клубом. 

перейти к статье 

Сигарев: "Сибирь" отбрасывает мысли о борьбе за плей-офф, бьемся 
друг за друга (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Сибири" Андрей Сигарев прокомментировал победу над 
"Автомобилистом" в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Рябков: хоккеисты "Автомобилиста" находятся в физиологической "яме" 
(Р-Спорт) 
Хоккеисты екатеринбургского "Автомобилиста" попали в физиологическую "яму" 
и "расплачиваются" за мощный подъем, который у команды был в конце декабря 
- начале января, заявил РИА Новости директор уральского клуба Максим Рябков. 

перейти к статье 

Эдуард Занковец: Причины кризиса "Барыса" лежат в оперативном 
управлении клубом (Советский спорт) 
Бывший главный тренер "Барыса" Эдуард Занковец, ныне возглавляющий 
"Слован", поделился мнением о проблемах казахстанского клуба. 

перейти к статье 

Иван Морозов: "Нравятся "Мамонты", Шипачев и номер 87" (Russia-
hockey.ru) 
Вчера в матче против "Трактора" в возрасте 17 лет 8 месяцев и 15 дней в КХЛ 
дебютировал форвард "Югры" и юниорской сборной России, ставший сегодня 
гостем Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Аболс: печально, что часть игроков "Лады" не приехала на игру с 
"Барысом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Лады" Артис Аболс прокомментировал поражение от "Барыса". 

перейти к статье 

Обзор дня: На Дальнем Востоке травмированных игроков изживают из 
клуба (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Матч КХЛ на открытом воздухе 
 

Охота на ведьм, бесплатная еда и губные гармошки для тренеров. 6 
историй с Зимней классики в Риге (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 21 января 2018) 
Корреспондент "БИЗНЕС Online" Максим Никерин рассказывает почему 
сорвалось проведение матча на футбольном стадионе, как освистали 
президента "Динамо" и какой музыкальный инструмент теперь будут осваивать 
игроки и тренеры. 
100 ТЫСЯЧ ЕВРО ЗА АРЕНДУ СТАДИОНА 
Матч на открытом воздухе в Риге впервые в сезоне собрал аншлаг на хоккее. 
8500 зрителей на трибунах, еще несколько тысяч - вокруг стадиона и в фан-
зонах. Рига обещала удивить - она удивила: по организации мероприятия 
Хельсинки остались далеко позади, несмотря на то, что там на игре было больше 
17 тысяч зрителей. 
Сценарий Winter Ice Break мог быть иным, если бы игра состоялась в другом 
месте. Организаторы выбирали между пять-шестью площадками и ближе 
остальных был футбольный стадион. Однако, футболисты заломили такую цену 
за аренду своего стадиона, что пришлось искать более бюджетный вариант. 
Запрашиваемая сумма - 100 тысяч евро за неделю (учитывая, что общий бюджет 
мероприятия был меньше 500 тысяч евро). Причем, в клубе не называют 
наглецов, но вычислить их не так уж сложно, учитывая, что в городе приличный 
стадион только один - арена рижского "Сконто". 
РИГА НЕ ВЫЛЕТИТ ИЗ КХЛ И СНОВА ХОЧЕТ МАТЧ НА ОТКРЫТОМ ВОЗДУХЕ 
Выйдя из положения с местом проведения Зимней классики, для "Динамо" 
оставалось делом жизни и смерти провести все идеально. По пресловутому 
рейтингу команд КХЛ рижане явно где-то внизу, рискуя покинуть лигу. Однако, 
подобное мероприятие, определенно добавит вистов клубу. 
Председатель совета директоров "Динамо" Юрис Савицкис заметил, что на 
ситуацию повлиять могут много факторов, но клуб сделает все, чтобы остаться. 
Учитывая то, что рижане входят в состав учредителей лиги, вывод о том, что у 
клуба есть иммунитет напрашивается сам собой. Более того, мэр Риги Нил 
Ушаков в день игры заявил, что с КХЛ ведутся переговоры о следующем матче 
на открытом воздухе. 
ПРЕЗИДЕНТА "ДИНАМО" ОСВИСТАЛИ ТРИБУНЫ 
Зря Савицкас решил выступать перед трибунами. У болельщиков к боссам 
местного клуба есть серьезные претензии и одна из главных - удивительный 
дресс-код. Так, рижане запретили посещать домашние матчи ставшему 
узнаваемым далеко за пределами арены болельщику в образе ведьмака. По 
мнению руководителей "Динамо", он пугает не только детей, но и удачу. 
Охота на ведьм там продолжается до сих пор, а Савицкас получил свое даже 
несмотря на роскошную организацию Winter Ice Break - его освистали, 
сопровождая кричалкой: "Юрчик, ragana" (Юрчик - имя болельщика, ragana - по 
латышски "ведьма"). 
БЕСПЛАТНЫЙ СУП И ГОРОДСКОЙ ФЕСТИВАЛЬ 
Главное, что удалось достичь организаторам - праздничная атмосфера вокруг 
игры, похожая на традиционные городские фестивали. Болельщикам предлагали 
бесплатную полевую кухню, поиграть в настольный хоккей или посоревноваться 
в точности броска, покататься на пони, сразу несколько концертов в разных 
точках, аттракцион с местными барабанщиками, наверняка что-то еще.  



 

 

Помимо этого была отдельная зона с питанием, которую отдали местным 
частникам. Этим динамовцы убили сразу нескольких зайцев - заработали, 
избавились от толкотни в одной точке, повысили конкуренцию и разнообразие. В 
итоге, на игре можно было поесть не только бесплатный суп, но и совершенно 
разнообразные блюда - от жареной картошки с беконом, до пицц, бургеров и 
разных закусок. 
АНКИПАНС И ДУАЙЕР ОСВОЯТ ГУБНУЮ ГАРМОШКУ 
Каждый игрок, принимавший участие в игре получил в подарок от спонсоров... 
губную гармошку. "Вспомните об этом матче, когда будете играть на губной 
гармошке", - прокомментировал этот подарок ведущий матча. Оба тренера - и 
Гирт Анкипанс, и Горди Дуайер - на послематчевой пресс-конференции 
сообщили, что теперь будут осваивать этот музыкальный инструмент. 
САЛЮТА НЕ БУДЕТ 
Венцом праздника должен был стать мощный салют. Несмотря на то, что 
мероприятие завершалось засветло, организаторы приготовили сюрприз, 
который должен был состоятся в случае победы местного "Динамо". Все 
пусковые установки были готовы к тому, чтобы дать залп, но гол гостей за четыре 
минуты до конца третьего периода позволил рижанам сэкономить. Салют так и 
не состоялся.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/209746/ 

К заголовкам сообщений 

Открытый лед (Российская газета, Москва, 22 января 2018) 
Рига провела матч чемпионата КХЛ на свежем воздухе 
Второй в истории КХЛ матч на свежем воздухе, прошедший в эти выходные в 
Риге в рамках регулярного чемпионата КХЛ, завершился победой минского 
"Динамо" над местными одноклубниками - 3:2. 
Временные трибуны на 8500 мест были возведены вокруг обычной дворовой 
"коробки". Саму площадку тоже привели в соответствие к требованиям КХЛ. 
Залили отличный лед, крепили борта, установили стекла и поставили мачты 
освещения. Билеты на этот матч продавались по 10 евро. Все они разлетелись 
заранее, даже несмотря на то что трибуны были стоячими. Отсутствие сидений 
компенсировалось хорошей погодой и кучей развлечений. Кроме того, на 
ярмарке национальных латвийских товаров, почти не отвлекаясь от хоккея, 
можно было купить и теплые носки, и янтарные украшения, и деревянные 
поделки. О тех, кто на трибуны попасть не смог, а таковых оказалось несколько 
сотен человек, тоже подумали - для них установили большой экран, на котором 
шла прямая трансляция матча. 
Сама игра тоже не разочаровала. Рижане, давно потерявшие шансы на плей-
офф, начали удачнее и повели 2:0. Но в концовке второго периода пропустили 
дважды, а в заключительной 20-минутке минчане вырвали победу - 3:2. Из-за 
такого результата болельщики не смогли увидеть праздничный салют - его 
решили делать только в случае победы хозяев. Но уж участников исторической 
игры - она была первой в КХЛ, прошедшей не просто на открытом воздухе, а еще 
и при естественном освещении, без подарков не оставили. Командам вручили по 
праздничному торту, а игрокам, тренерам, персоналу досталось еще и по губной 
гармошке. 
После того как все вдоволь нафотографировались на память, корреспондент 
"РГ" пообщался с защитником минского "Динамо" Марком-Андре Граньяни. 
Выбор собеседника объясняется просто - совсем скоро мы увидим этого 
хоккеиста на Олимпиаде в составе сборной Канады. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/209746/


 

 

Марк, какие впечатления? 
 МАРК-АНДРЕ ГРАНЬЯНИ: Думаю, было здорово. Это одна из самых классных 
вещей, которые случались со мной в хоккейной карьере. Все было отлично 
организовано, и мы должны снять шляпы перед теми, кто сделал этот праздник. 
Великолепный лед, отличные условия, с погодой тоже повезло. Рига проделала 
огромную работу. 
В будущем хотели бы повторить такой опыт игры на свежем воздухе? 
 МАРК-АНДРЕ ГРАНЬЯНИ: С удовольствием. Если кто-то пообещает мне, что 
все будет так же здорово организовано, что будет хорошая погода и 
качественный лед, тогда играть под открытым небом можно гораздо чаще. 
Проблема в том, что не всегда подобные матчи так качественно организованы, и 
лед бывает плохой. Но сегодня все было невероятно. 
Вы попали в сборную Канады и поедете на Олимпиаду. Какие чувства испытали, 
когда увидели состав? 
 МАРК-АНДРЕ ГРАНЬЯНИ: Разумеется, я был в восторге. Это огромная честь 
быть в любой олимпийской команде и тем более играть за Канаду. Пока я 
сконцентрирован на игре за клуб, но, как только в чемпионате начнется перерыв, 
переключусь на сборную. 
 А как отреагировали ваши друзья, семья на приглашение в сборную? 
 МАРК-АНДРЕ ГРАНЬЯНИ: О, это были несколько сумасшедших дней. Я получил 
огромное количество сообщений, писем. Думаю, каждый игрок столкнулся с 
похожей реакцией близких. Какое-то время было даже тяжеловато засыпать из-
за переполнявших меня эмоций. Но постепенно я успокоился, и сейчас жизнь 
вернулась в обычное русло. 
В Канаде есть интерес к Олимпиаде с учетом того, что игроки НХЛ не будут 
участвовать в хоккейном турнире?  
МАРК-АНДРЕ ГРАНЬЯНИ: Интерес все равно высокий. Потому что в Канаде 
хоккей - это как религия. И любой турнир, в котором участвует сборная, 
привлекает огромное внимание. Почему на Олимпиаде должно быть иначе? Я 
ожидаю огромную поддержку и уверен, что люди будут смотреть наши матчи. 
Во время Олимпиады в Сочи канадских школьников даже отпускали с уроков во 
время матчей хоккейной сборной. Будет что-то подобное сейчас? 
 МАРК-АНДРЕ ГРАНЬЯНИ: Надо посмотреть на разницу во времени, когда наши 
игры будут показывать в Канаде. В любом случае она будет более серьезной, 
чем в Сочи. Не думаю, что детям надо из-за этого пропускать занятия. Но в 
любом случае в Канаде очень любят хоккей и относятся к турниру серьезно. 
Кто будет самым сложным противником для Канады на Олимпиаде? 
 МАРК-АНДРЕ ГРАНЬЯНИ: Все говорят, что это будет Россия. Но пока это только 
прогнозы, которые пока ничего не означают. Лично я пока не знаю ничего, 
поскольку не видел состав многих команд. Я представляю, кто будет играть за 
Россию и Швецию, но не в курсе, кого пригласили финны и чехи. Пока трудно что-
то определенное сказать. 
Назовете самого опасного игрока у россиян? 
 МАРК-АНДРЕ ГРАНЬЯНИ: Скажу так - самым главным будет игра вратарей. 
Каждой команде нужен хороший, даже классный голкипер, чтобы побеждать как 
в отдельном матче, так и во всем турнире. 
Болельщики не смогли увидеть салют, поскольку его собирались устроить только 
в случае победы хозяев 

Похожие сообщения (1): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

https://rg.ru/2018/01/21/mark-andre-graniani-v-kanade-hokkej-eto-kak-religiia.html


 

 

Зимняя классика по-рижски (Спорт экспресс, Москва, 22 января 2018) 
В субботу в столице Латвии местное "Динамо" принимало минских 
одноклубников на открытой площадке. Хорошая погода и праздничная 
атмосфера помогли болельщикам на время забыть о последнем месте команды 
в таблице лиги. 
МЭР И ЕГО КЕПКА. 
ЭТО НЕ ЛУЖКОВ - А чего вы не в кепке? - спрашиваю мэра Риги Нила Ушакова, 
которого слегка освистали перед символическим вбрасыванием. 
- Так холодно же, - ответил Ушаков, улыбнувшись. Матч то проходит возле так 
называемой "Кепки Ушакова". Бывшей свалки, из которой сделали красивый 
холмик, а рядом разбили парк, включающий в себя зоны отдыха - можно 
пожарить собственный шашлычок и посидеть в компании, - и множественные 
спортивные площадки. 
- Вам было принципиально устроить матч на открытом воздухе именно возле 
"кепки"? - продолжил я. Между прочим, ровно месяц назад был зарегистрирован 
торговый знак "Кепка Ушакова". 
- Это место называется "Стадион у рижской 84-й средней школы", - отвечал Нил, 
уже не улыбаясь. Потому что вопросами про парк его и без меня в Латвии 
замучили. 
Место действительно удобное. Пусть и находится в спальном районе, а не в 
центре города. В центре было бы значительно сложнее все устроить. А тут - 
действующая коробка. Борта только пришлось поменять. При этом лед очень 
высокого качества. Хвалят все. Шайба не прыгает, катится не замедляясь. И у 
бортов значительно меньше "стружки" собирается. Будь команды поталантливее 
- наверняка настреляли бы куда больше шайб. 
 БИЛЕТЫ ПО 10 ЕВРО. 
ВСЕ ДО ЕДИНОГО - Лед вообще супер, - признался Микс Индрашис. В два раза 
лучше, чем на "Арене-Рига". Даже в три. 
Единственная проблема - никак нельзя поставить четвертую трибуну. За 
скамейками игроков частная земля, и по ней никак не договориться. Но даже и 
так - все было по-настоящему здорово. Если и проводить матчи на открытом 
воздухе, то точно не на футбольных стадионах, где зрителям не то что шайбу - 
номера игроков крайне трудно рассмотреть. А именно с временными 
приставными трибунами, как сделали в Хельсинки и в Риге. Совсем другое дело. 
Совсем другие ощущения. Совсем другая атмосфера. 
 Настоящее ретро. Причем обзор отличный со всех трибун. И хоккей - не просто 
повод собраться, попить глинтвейна, который, естественно, продавался. Он по 
всей Риге продается, и народ активно греется. А еще и зрелище, которое стоит 
и можно посмотреть. 
Помню "Русскую классику" в Твери. Вот там - это был просто повод собраться, 
потому что рассмотреть что-либо с трибун ветхого футбольного стадиона было 
невозможно. 
И очень правильно сделали, что провели матч при дневном свете. В сумерках 
или темноте все выглядит куда как хуже, потому что нормальное освещение в 
отсутствие крыши установить проблематично. Разве что вспомогательное. Вот 
его - вполне хватало. В том числе для трансляции, которая очень неплохо 
смотрелась. 
Ушаков рассказал, что вместе с рижским "Динамо" договаривается с КХЛ о том, 
чтобы такие матчи проводились каждый год. Отличная идея. Показавшая, что 
может обернуться в том числе коммерческим успехом. Юрис Савицкис, 
председатель совета директоров рижан, сказал, что организация обошлась 
"несколько дешевле", чем 500 тысяч евро, потраченные "Йокеритом" на похожий 



 

 

матч со СКА в Хельсинки. Когда все поставлено на поток и схемы отработаны, 
будет значительно дешевле. Плюс - можно увеличить боковую трибуну, сделав 
ее повыше. Поднять вместимость проблем не составит. Может, сделать 
прилично побольше. Потому что билеты по 10 евро, причем все без исключения, 
были давно раскуплены. А пришло даже больше народу. И несколько тысяч 
наблюдало за игрой с той стороны, где трибуны не было. К тому же там был 
установлен большой экран. 
САЛЮТА НЕ БЫЛО - На следующий раз с той стороны будем ставить 
дополнительные мониторы и столы, чтобы еще больше людей могло принять 
участие в празднике, - сказал Ушаков, абсолютно уверенный в том, что КХЛ даст 
добро. 
Были некоторые проблемы с заходом болельщиков на трибуны перед первым 
периодом, образовались очереди, но совсем уж без организационных накладок 
не обойтись в таком мероприятии, сделанном с листа за считаные месяцы. Благо 
фанаты приходили сильно заранее. Уже в 11 утра было полным-полно народу, 
шастающего по фан-зоне. Довольно большой. С недорогой едой и 
развлечениями, с выступлениями местных известных артистов. 
Была даже полевая кухня с бесплатными супами - греться. В перерывах, 
специально ради этого увеличенных до 20 минут, они были весьма популярны. 
Те, кто был в Хельсинки, говорят, что в Риге было намного * круче. Не зря, значит, 
представители "Динамо" туда ездили - перенимать опыт. 
- Ребят, ну просто "вау", - говорил счастливый нападающий минчан Куинтон 
Хауден. - Я прямо окунулся в детство. 
Праздник определенно удался. Довольны были даже проигравшие рижане. 
Салюта не было - его планировали запустить только в случае победы рижского 
"Динамо". Но ничего - еще успеют. Тем более что, как дал понять Савицкис, 
исключение из КХЛ Риге не грозит. Особенно - после таких крутых матчей. 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Коробов: В матче на открытом воздухе важнее всего сохранять 
концентрацию (Советский спорт, Москва, 21 января 2018) 
Защитник минского "Динамо" Дмитрий Коробов поделился впечатлениями от 
выездного матча КХЛ с рижскими одноклубниками (3:2). 
Напомним, состоявшаяся в субботу встреча прошла на открытом воздухе. 
- Необычная встреча. Все мы практически в первый раз в жизни проводили 
серьезную игру на свежем воздухе. Несколько непривычные ощущения, но было 
интересно, - сказал игрок. 
- Какой из факторов в столь непривычных условиях оказался ключевым? Лед, 
погода, освещение или что-то другое?  
 - Важнее всего было сохранять концентрацию! 
- Понравилось ли вам подобное мероприятие в целом, включая царившую здесь 
атмосферу?  
 - Да, конечно очень понравилось! Побольше бы таких матчей! 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1026047-dmitrij-korobov-v-matche-na-
otkrytom-vozduhe-vazhnee-vsego-sohranjat-koncentraciju 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 января 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1026047-dmitrij-korobov-v-matche-na-otkrytom-vozduhe-vazhnee-vsego-sohranjat-koncentraciju
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1026047-dmitrij-korobov-v-matche-na-otkrytom-vozduhe-vazhnee-vsego-sohranjat-koncentraciju
https://www.khl.ru/news/2018/01/20/377000.html


 

 

Время откачивать жир. Как 2 миллиарда СКА уместить под потолок 
(Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018) 
КХЛ и ее чемпион нуждаются в липосакции. 
Публикация зарплатных бюджетов КХЛ, оказавшихся в расположении редакции 
"Чемпионата", породила немало дискуссий. В основном, в профессиональной 
среде. Работники клубов наперебой начали заявлять о неточностях в наших 
данных. Стоит ли говорить, что "правильные" зарплатные бюджеты, по их 
мнению, куда меньше? У нас любят прибедняться, создавая вокруг себя образ 
золушки, которая выигрывает не благодаря, а вопреки. 
 Глядя в таблицу нынешнего сезона, не укладывается в голове, что и "Спартак" 
и "Динамо" вплотную подобрались к миллиарду.  
Тому, что наши данные несколько завышены, есть простое объяснение. Мы 
сложили гарантированные зарплаты с бонусами, прописанными в контрактах. У 
того же ЦСКА это 600 млн, то есть больше четверти всего бюджета! Не скупится 
на вознаграждения и "Автомобилист", который с этого сезона ворвался в группу 
олигархов. Однако все эти бонусы еще надо заработать. Не каждому удастся 
выбить 20 шайб за сезон, особенно в топ-клубе, где нужно очень постараться 
даже чтобы просто попасть в состав. 
Четыре года назад КХЛ уже публиковала зарплатные бюджеты клубов. Сама, без 
инсайдов и скандалов. Почему это практика не была продолжена - решительно 
непонятно. Если не раскрывать суммы контрактов отдельных игроков - профсоюз 
не сможет наложить свое вето. Зато сразу становится понятно, кто из 
менеджеров просто сидит на нефтяной трубе, из года в год вылетая во втором 
раунде, а кто прыгает выше головы, пересчитывая каждый рубль. Понятно, что 
не всем управленцам выгодно, чтобы результаты их работы были доступны 
каждому болельщику. 
"Спартак" стал олигархом, "Нефтехимик" затянул пояса 
Многое ли изменилось с сезона-2013/14? Сравнение получится не самым 
корректным, так как тогда семь бывших игроков НХЛ были выведены за потолок 
зарплат. Однако понять расстановку сил все равно можно Итак, начнем с малого. 
293 млн - таков нынче прожиточный минимум во второй по силе лиге мира. На 
эти деньги существует рижское "Динамо". Четыре года назад у главного клуба 
Латвии была примерно такая же платежка - 267 млн, но сразу три команды 
("Слован", "Кузня" и "Медвешчак") умудрялись тратить на игроков меньше 200 
млн. Двух из них уже нет в КХЛ. 
Играть в КХЛ стало гораздо накладнее. Увеличить бюджеты пришлось даже тем 
клубам, которые на первый взгляд не сделали качественный скачок по составу. 
С 351 млн до 644 млн приподнялось "Торпедо". У "Амура" бюджет возрос с 368 
млн до 523 млн. И таких примеров - половина лиги. Причина, в общем-то, 
банальна: курс доллара. Для того, чтобы пригласить качественного легионера, 
тратить приходится в два раза больше, чем в 2013 году. Иностранцам все равно, 
что раньше на их содержание уходило 30 млн рублей, а теперь - 60, для них все 
это $1 млн. 
 Если лига не пойдет на попятную, то следующий сезон станет последним, когда 
клубам можно жить по старым правилам.  
На этом фоне особняком держатся "Югра" и, особенно, "Нефтехимик". 
Хантымансийцы будто подверглись заморозке и остались в далеком 2013-м: и 
тогда, и сейчас они платят игрокам порядка 347 млн. Но если "мамонты", долгое 
время игнорировавшие легионеров, со своей политикой вот-вот отправятся 
обратно в Высшую лигу, то нижнекамцы, серьезно сократив бюджет, стали 
открытием сезона. Даже с учетом курса доллара и других издержек, они тратят 



 

 

на 100 млн меньше, чем четыре года назад. О том, насколько неэффективно 
распоряжалось деньгами прошлое руководство, в Нижнекамске ходят легенды. 
Глядя в таблицу нынешнего сезона, не укладывается в голове, что и "Спартак" (с 
учетом бонусов) и "Динамо" вплотную подобрались к миллиарду. Бело-голубые 
и четыре года назад тратили 800 с лишним миллионов, тогда это была 
чемпионская команда, которой руководил Олег Знарок. Сегодня на те же деньги 
динамовскому руководству удалось собрать состав с массой проплешин и 
короткой скамейкой. "Спартак" же наряду с "Автомобилистом" (351 млн в 2013-м 
и 777 млн в 2018-м) перешел из разряда скромных середняков в когорту 
зажиточных клубов. 
Бюджет СКА за четыре года потолстел в два раза 
Увеличились бюджеты "Локомотива" и ЦСКА, "Салавата Юлаева" и "Ак Барса". 
Но никто не сравнится с клубом из Санкт-Петербурга. СКА, дважды за эти годы 
бравший Кубок Гагарина, стал тратить в два раза больше! В 2013 году, пусть и с 
выведенным за потолок зарплат Ильей Ковальчуком бюджет "армейцев" 
составлял 1,271 млрд. Теперь, когда петербуржцы обзавелись двумя кубками и 
статусом базового клуба сборной России, они тратят 2,247 млрд без учета 
бонусов, но с учетом Ковальчука, Дацюка, Войнова и многих других. 
Бюджет СКА вырос так, будто все эти годы его обильно поливали нефтью и 
удобряли газом. И даже глядя на наши данные, некоторые болельщики, явно не 
из Санкт-Петербурга, все равно полагают, что они занижены, а в реальности 
"армейцы" тратят три, а то и четыре миллиарда. Не исключено, что тому же 
Ковальчуку полагается скидка на заправках "Газпрома" или другие бонусы, но в 
официальных бумагах они не прописаны. 
Даже двукратное увеличение бюджета СКА удивительно хотя бы потому, что 
петербуржцы и четыре года назад обладали звездным составом. В разные годы 
в Ледовом высаживались Зубов и Набоков, Яшин и Афиногенов. Если чего-то и 
не хватало СКА, то это тренера, который объединил бы вокруг себя 
многочисленных прим, не желавших играть на команду.Таким тренером стал 
сначала Быков, а затем Знарок. 
Вряд ли для того, чтобы выиграть второй Кубок Гагарина, СКА нужно было кровь 
из носа подписывать Дацюка и Войнова, тратя только на них бюджет аутсайдера 
КХЛ. То, что один пропустил решающие стадии сезона, а другой и вовсе не 
сыграл в "золотом" плей-офф ни одного матча, только подтверждает 
бессмысленность трат. СКА раздул бюджет в два раза не только возвращая 
звезд из НХЛ, но и вступая в гонку вооружений внутри лиги. Свежий пример - 
Владислав Гавриков который после смены клубной прописки вмиг стал одним из 
самых высокооплачиваемых защитников лиги, хотя его арсенал достаточно 
скромен. Кажется, единственным игроком за последние годы, которого не смогли 
переманить в Северную столицу, стал Иван Телегин. 
Похудеть к лету. Как СКА и еще 10 клубов залезут под потолок? 
Сегодня сложно представить, как КХЛ с сезона-2019/20 введет жесткий потолок 
зарплат в 800 млн рублей, а еще через год - 600 млн. Пусть даже с выведенными 
за скобки звездами. И ведь это проблема не только СКА. Помимо петербуржцев 
сложности здесь и сейчас возникли бы еще у 10 клубов КХЛ! Даже под нынешний 
потолок, который составляет 900 млн, помимо признанных олигархов не 
помещаются "Трактор" с "Автомобилистом" и "Спартаком". Неудивительно, что 
на одном из последних совещаний руководителей клубов поднимался вопрос о 
том, что планы лиги по потолку слишком радикальны и их стоит пересмотреть. 
Если лига не пойдет на попятную, то следующий сезон станет последним, когда 
клубам можно жить по старым правилам. По идее, есть больше года, чтобы 
привести свои платежные ведомости в порядок. КХЛ дала достаточно времени, 



 

 

чтобы не расторгать контракты со всеми вытекающими последствиями, а просто 
дождаться их окончания. Из нынешнего состава СКА соглашения на сезон-
2019/20 есть всего у четырех игроков: Артем Зуб Евгений Кетов Сергей Калинин 
и Ярно Коскиранта. К тому моменту Ковальчук, скорее всего, вернется в НХЛ, а 
Дацюк завершит карьеру. Идеальный сценарий, чтобы начать жить по-другому. 
 Вряд ли для того, чтобы выиграть второй Кубок Гагарина, СКА нужно было кровь 
из носа подписывать Дацюка и Войнова, тратя только на них бюджет аутсайдера 
КХЛ.  
Можете ли вы представить СКА, где Кетов и Калинин - главные звезды? Вот и мы 
не можем. Петербуржцы, годами накапливая жир, приучили и себя и своих 
болельщиков к излишествам. Для того, чтобы бороться за кубки и выигрывать их, 
достаточно крепкого скелета и мышечной массы, а вот игроки сборной в 
четвертом звене - это ни что иное, как чревоугодие. Подсев на иглу хоккейного 
гламура, добровольно СКА уже не сможет стать таким же клубом, как все. Вот и 
получается, что другого выхода, кроме как откачивать жир принудительно, не 
остается. Этой лиге нужна липосакция, а начать стоит с ее чемпиона. НХЛ мы, 
быть может, не перегоним, но точно станем здоровее. 

https://www.championat.com/hockey/article-288745-ska-tratit-na-zarplaty-bolshe-2-
milliardov-rublej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport.mail.ru, Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Один гол "Ак Барса" стоит 11,5 млн, шайба "Салавата Юлаева" - на полтора 
млн меньше (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 
января 2018) 
"БИЗНЕС Online" анализирует заработные ведомости клубов КХЛ и как они 
повлияли на нынешний чемпионат. 
На днях "Чемпионат.com", ссылаясь на анонимный источник, опубликовал 
заработные ведомости всех 28 клубов КХЛ. Наибольшие зарплатные ведомости, 
как и прогнозировалось, у СКА и ЦСКА. Самые экономные клубы - рижское 
"Динамо" и "Лада". На Востоке же доминирует "оригинальная четверка" - "Ак 
Барс", "Металлург", "Салават Юлаев" и "Авангард", с учетом бонусов их 
подпирает "Автомобилист", который этим летом попал под опеку УГМК.  
"Ак Барс" выплатит хоккеистам 1,486 млрд. рублей. За четыре года заработный 
фонд казанского клуба возрос на 26,98% - в сезоне 2013/14 лига официально 
раскрыла траты команд, тогда "барсы" выплатили хоккеистам 1,086 млрд рублей. 
Примечательно, что гарантированный заработный фонд у "Салавата" и 
"Нефтехимика" упал по сравнению с сезоном четырехлетней давности - 
уфимский клуб потратит в этом сезона на 1 млн рублей меньше, а Нижнекамск - 
на 77 млн рублей.  
Что касается премиальных выплат, то наибольшая сумма прописана в контактах 
московских армейцев. Если хоккеисты выполнят план руководства, то между 
ними будет распределено 600 млн рублей. Для сравнения, у казанского "Ак 
Барса" эта сумма равна менее 200 млн. Наименьшие бонусы, если исключить 
"Куньлунь", прописаны у "Лады" - 12 млн рублей. Обычно клубы, которые хотя 
бороться за Кубок Гагарина резервируют куда больше средств в общий фонд. 
Именно по бонусным показателям можно судить о том, какие планы строили 
команды в начале сезона. 
Также не понятна ситуация с потолком зарплат: лига заявила, что в нынешнем 
сезоне он равняется 900 млн рублей - лига официально не подтвердила, можно 
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ли перекрывать этот порог с помощью бонусных выплат. С их учетом сразу 11 
клубов не смогли вписаться в указанные рамки, и им придется заплатить "налог 
на роскошь".  
Если же учитывать бонусы, то клубы КХЛ в среднем тратят на зарплаты своим 
хоккеистам 945 млн рублей, без них же средний заработный фонд - 757,5 млн 
рублей. Суммарные же выплаты хоккеистам превышают 20 млрд рублей, с 
учетом премиальных - 25,507 млрд рублей. Свыше 10% от общей суммы 
приходится на питерский СКА, рижским динамовцам - лишь 1,5% от общего 
пирога. 
Казалось бы, чем больше клуб тратит на зарплаты, тем выше у него шансы на 
успех. Полученные данные подтверждают этот тезис: по состоянию на 20 января 
в зоне плей-офф из восьми команд с самой большой зарплатной ведомостью 
семь квалифицировались, если бы сезон завершился прямо сейчас. 
На Западе ситуация почти аналогична - "Северсталь" предварительно выше 
московского "Динамо" в турнирной таблице, но последние всего в двух очках от 
восьмого места. Опять же, годовой заработный бюджет динамовцев, на самом 
деле, может быть существенно меньше вышеуказанного, если в него были 
включены долговые обязательства.  
По отношению цена/качество лучшей командой лиги можно назвать 
"Нефтехимик" - стоимость одного очка, заработанного командой за четыре игры 
до окончания регулярки - 5,36 млн рублей. При этом команда уже практически 
гарантировала себе плей-офф, и сейчас борется за лучший посев на старте 
матчей на вылет. 
Следом за Нижнекамском идет Череповец. Что интересно, обе команды - 
заводские, оба клуба с огромной натяжкой можно называть частными. В таких 
организациях необходимо отчитываться за каждую потраченную копейку, а, 
значит, к вопросу о селекции подходят с куда большей ответственностью. 
Впрочем, руководство "Северстали" недавно отметило, что даже выход в Кубок 
Гагарина может не спасти команду от "вылета" из лиги согласно рейтингу КХЛ.  
Стоимость очка у СКА и ЦСКА - почти 20 млн рублей. Президент лиги Дмитрий 
Чернышенко в интервью журналистам заявил, что нынешний сезон особенный, 
он полностью посвящен подготовке наших хоккеистов к Олимпиаде. Можно 
предположить, что уже этим летом концепция базовых клубов может быть 
пересмотрена, ведь такие затраты явно завышены.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/209751/ 

К заголовкам сообщений 

Как не ставить хоккей на паузу. 3 запоздалых совета для КХЛ 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 21 января 2018) 
Хороша ложка к обеду, но тем не менее... 
Остаются считанные дни до того момента, как клубы Континентальной хоккейной 
лиги уйдут на гигантские Олимпийские каникулы. Целых три недели на 
подготовку к Олимпиаде потребовалось тренерскому штабу сборной России. 
Другие европейские лиги олимпийскую паузу почти не заметили. Например, 
чемпионат Швеции свой заключительный перед Олимпиадой тур проведет аж 10 
февраля. В чешской Экстралиге пауза запланирована с 6 февраля. И ничего 
страшного в этом не видят. 
Впрочем, думается, что тренеры многих сборных готовы сказать руководству 
КХЛ "Спасибо". В условиях отсутствия на Олимпиаде игроков из НХЛ те же 
канадцы сделали ставку на хоккеистов выступающих в КХЛ. И благодаря такому 
календарю лиги получили отличную возможность наиграть состав. Точно такое 
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же "Спасибо" смогут сказать и другие принципиальные соперники сборной 
России, например, где-нибудь в четвертьфинале. 
Теперь - о грустном. В некоторых российских городах уже в середине января 
начали прощаться с хоккейным сезоном. Это, конечно, абсолютный антирекорд 
в истории отечественного хоккея. Никогда (даже тогда, когда в хоккей играли под 
открытым небом) не было ничего подобного. Цель оправдывает средства? 
Возможно... Однако, КХЛ могла бы предпринять некоторые шаги, чтобы продлить 
хоккейный сезон хотя бы до окончания календарной зимы. В этом посте я 
публикую 3 предложения, которые могли бы исправить эту ситуацию. 
1. КХЛ должна была завершить регулярный чемпионат в январе  
Два "отрезанных" послеолимпийских тура выглядят очень странно. Особенно 
если учитывать, что 9 команд лиги на текущий момент уже утратили шансы на 
продолжение борьбы. "Куньлунь" мигом смекнув в чем дело уже перенес на 28 
января свой заключительный поединок в сезоне и устроил себе полноценные 
каникулы. Игрокам остальных клубов-неудачников повезло меньше. Им 
предстоит целый месяц усиленных тренировок, чтобы еще один раз в сезоне 
выйти на лед перед своими болельщиками. По иронии судьбы для "Лады" и 
"Югры" это могут быть заключительные игры в КХЛ. Впрочем, мы отвлеклись... 
Решение оставить два тура регулярки на конец февраля - начало марта 
продиктовано тем, чтобы дать возможность командам восстановить игровые 
связи и набрать форму перед Кубком Гагарина. Честно говоря, затея 
сомнительная. Вряд ли за пару дней можно "набрать" то, что было утрачено за 
шесть недель. Скорее наоборот. Уж слишком разные задачи будут решать 
команды в этих играх. Кто-то будет готовиться к плей-офф, кто-то будет отчаянно 
пытаться в этот плей-офф попасть, а кто-то будет усиленно хлопать дверью (с 
приятными "бонусами" для соперников в виде необязательных удалений и 
ненужных травм). 
Поэтому, на мой взгляд, было бы гораздо логичнее дать командам спокойно 
завершить регулярку до Олимпийской паузы. Собственно на это потребовалось 
бы четыре лишних дня. Например тех, которые ушли на "Матч звезд" в Астане. 
Тратить время в олимпийский сезон на такие "шоу" крайне расточительно. 
Особенно в денежные январские хоккейные уик-энды, которые могли бы собрать 
с десяток аншлагов по всей территории КХЛ, а не в отдельно взятой Астане. 
2. КХЛ следовало изменить формат первого раунда Кубка Гагарина  
Из-за Олимпийской паузы КХЛ была вынуждена лишить команды дня отдыха 
между двумя домашними матчами в первых раундах Кубка Гагарина. То есть все 
клубы КХЛ, попавшие в плей-офф, будут должны провести четыре игры за пять 
дней. Про очередной заокеанский "маразм" в виде бесконечных овертаймов, 
который в такой ситуации выглядит форменным издевательством, я умолчу. Но 
не могу не сказать о том, что календарь выглядит чрезмерно жестким. Смотрите 
сами, в промежутке между 27 февраля и 7 марта (9 дней) участникам плей-офф 
от Западной конференции предстоит провести шесть игр! Повторюсь: ШЕСТЬ игр 
за ДЕВЯТЬ дней! А ведь помимо игр в эти дни еще нужно сделать несколько 
переездов/перелетов. 
В такой мясорубке командам уже точно не до тренировочного режима - успеть 
бы восстановиться. Надеюсь, теперь вы согласитесь, что несмотря на два 
"вспомогательных" тура команды вступят в борьбу за Кубок Гагарина "с листа". 
И уровень хоккея может быть весьма сомнительным. Особенно для команд с 
короткой "лавкой". Внимание, вопрос: зачем вообще провоцировать такие 
безумные сроки? 
На мой взгляд, логичнее было бы изменить формулу первого раунда Кубка 
Гагарина. Вместо привычной серии игр на выбывание я бы предложил командам, 



 

 

попавшим в "восьмерку" каждой конференции, сыграть в однокруговой турнир 
друг с другом. При этом клубы, занявшие первые четыре места как и положено 
получают преимущество своего льда, то есть проводят 4 игры дома, а 3 - в гостях. 
Соответственно, у команд из нижней половины четверки ситуация ровно 
наоборот. Но и это еще не все. Команда с первым номером посева получает 
право сама определить с какими соперниками она хочет сыграть на своем льду. 
Далее то же самое делает команда со вторым посевом (естественно, принимая 
во внимание выбор первой команды) и т.п. Это стало бы приятным бонусом за 
хорошо проведенный регулярный сезон. По итогам кругового турнира команды, 
занявшие первые четыре места, выходят во второй раунд плей-офф, где 
продолжат борьбу по привычной системе с выбыванием. 
В чем плюсы такого формата: для проведения 7 матчей в комфортном графике 
"через день" потребуется всего две недели. График отбора в следующий этап 
менее жесткий, даже пара поражений на старте не лишат команду шансов на 
выход в следующий этап. Наконец, все попавшие в плей-офф клубы провели бы 
минимум три матча на своем льду. Времени, чтобы продумать и составить 
удобный календарь с учетом всех пожеланий (клубов и ТВ) - также 
предостаточно. 
3. КХЛ стоило подумать чем заполнить Олимпийскую паузу  
Олимпийские игры - это уважительная причина чтобы прервать сезон. Однако, 
это не повод лишать хоккейные города любимого зрелища. На мой взгляд, во 
время олимпийской паузы можно было бы провести турнир под условным 
названием "Открытый Кубок России". 
Идея такая: 24 клуба КХЛ (за исключением "Куньлуня", "Йокерита" и "Слована") 
разбиваются на 8 групп по 3 команды (исходя из географического принципа). В 
этих группах они проводят двухкруговые турниры. После чего две сильнейшие 
команды из каждой группы выходят в 1/8 финала. Здесь победитель 
определяется в формате двух игр: "дома" - "в гостях", при равенстве шайб - 
овертайм и серия буллитов. Далее - 1/4 финала по такой же схеме. И, наконец, 
финал четырех, который можно было провести 22 и 24 февраля. 
Благодаря такому турниру мы могли бы собрать лишние пару аншлагов в каждом 
из российских городов КХЛ. Ну и, к вопросу, о поддержании формы - 
поддерживать ее все-таки лучше в игровом режиме, а не отдыхая где-нибудь на 
Ближнем Востоке. "Барыс" может подтвердить.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sporteveryday/1553863.html 

К заголовкам сообщений 

Финский хоккейный клуб "Йокерит" - инструмент российской пропаганды? 
(InoСМИ (inosmi.ru), Москва, 21 января 2018) 
Финский исследователь знает, почему матчи КХЛ проходят в Хельсинки 
Финский политолог Туомас Форсберг (Tuomas Forsberg) исследует структуру и 
действия КХЛ и рассуждает о том, можно ли считать хоккейный клуб "Йокерит" 
частью российской политики манипулирования. 
Полковник в отставке Мартти Кари (Martti J. Kari) тщательно изучил, каким 
образом Россия оказывает информационное воздействие на Финляндию 
посредством спорта. На линию огня попал и финский хоккейный клуб "Йокерит", 
который выступает в руководимой Россией хоккейной лиге КХЛ. 
Полковник Кари, вышедший в прошлом году в отставку из разведывательного 
управления Сил обороны Финляндии, сказал в интервью финской газете 
Keskisuomalainen, что в Финляндии слишком доверчиво относятся к таким 
вопросам и не подвергают ситуацию сомнению надлежащим образом. По его 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sporteveryday/1553863.html


 

 

мнению, КХЛ и "Йокерит" - примеры той "мягкой силы", с помощью которой 
Россия пытается проводить свои интересы в Финляндии. 
""Йокерит" терпит миллионные убытки уже на протяжении многих лет. Кто 
покрывает их и на основании чего? Только лишь из любви к спорту?" - выразил 
сомнение Кари в интервью газете. 
Союз политики и спорта  
Свою точку зрения по этому вопросу высказывает профессор международной 
политики Университета Тампере Туомас Форсберг. В настоящее время он 
занимается изучением деятельности КХЛ, а особенно - изучением возможного 
целенаправленного политического влияния России посредством хоккейной лиги. 
"Политика всегда в той или иной степени присутствует в состязательных видах 
спорта. Так произошло и с "Йокерит". КХЛ - это идея российского президента 
Владимира Путина, которая появилась наряду с другими проектами "мягкой 
силы"", - считает Форсберг. 
"В своем исследовании я пришел к выводу, что для России КХЛ является как 
инструментом создания позитивного образа, так и инструментом опасного 
информационного воздействия. Но пока - по крайней мере - ситуация такова, что 
с КХЛ связано на удивление мало манипуляторской политики воздействия". 
Форсберг подчеркивает, что российские олигархи принадлежат к поколению, 
которое избрало хоккей лучшим каналом пропаганды в спорте. 
"КХЛ стремится создать новую "Красную машину", при помощи которой престиж 
спортивного мастерства страны мог бы глобально вырасти. В Финляндию КХЛ 
привезли еще и для того, чтобы здесь узнали что-то новое о России - например, 
что в стране есть не только Москва и Санкт-Петербург". 
Взгляды обращены на Восток  
До весны 2014 года, когда разразился украинский кризис и были введены 
антироссийские санкции, КХЛ хотела значительно расшириться на Запад - были 
планы создать клуб и построить арену в Монако. Сейчас, когда санкции все еще 
действуют, КХЛ обратила свои взгляды на Восток. 
"Оказывала бы КХЛ другое политическое влияние на Западе, если бы не начался 
кризис в Крыму? Нельзя сказать точно. Стремление к расширению на Запад 
совпадало с внешнеполитической линией России. Но, с другой стороны, у КХЛ 
не было способов оказания давления на спортивные организации западных 
стран, чтобы сделать их жертвами своей пропаганды". 
Форсберг согласен с точкой зрения Кари в отношении доверчивости финнов. 
"Что касается финансирования клуба "Йокерит", речь идет не только о чистом 
бизнесе. Часть спонсоров мотивирована спортивным азартом, часть проявляет 
лояльность по отношению к Путину, часть интересует что-то другое", - 
разъясняет Форсберг. 
За время четырех последних турниров "Йокерит" понес убытки в 50 миллионов 
евро. Они по большей части компенсированы займами у акционеров. За 
акционерами общества Arena Events Oy стоят российско-финские миллиардеры 
Геннадий Тимченко (Gennadi Timtshenko) и Роман Ротенберг (Roman Rotenberg). 
"В нынешнем состоянии КХЛ не выживет"  
Туомас Форсберг считает, что КХЛ запуталась в ошибочных оценках, пытаясь 
стать серьезным конкурентом НХЛ. Из-за этих ошибок КХЛ оказалась в трудном 
положении. 
"За телевизионные трансляции КХЛ никто не готов платить, тогда как в других 
видах спорта ситуация прямо противоположная. Например, в футболе большие 
доходы от телевизионных трансляций являются основой для роста и развития", 
- говорит исследующий ситуацию в КХЛ Форсберг. 



 

 

"Поскольку прибыль от телетрансляций отсутствует, КХЛ год от года становится 
все более убыточной. Поэтому клубам, у которых возникли наибольшие 
трудности, уже пришлось уйти". 
КХЛ существует в основном за счет средств богатых хозяев клубов. Но до каких 
пор олигархи готовы будут выбрасывать миллионы на ветер? Многие считают, 
что это не будет продолжаться вечно. Форсберг придерживается того же мнения. 
Он не верит в то, что КХЛ останется в будущем такой же. 
"Действуя таким образом, КХЛ окажется в какой-то момент в ситуации, когда ее 
клубам придется экономить на зарплатах, что неизбежно приведет к понижению 
спортивного уровня. КХЛ не выживет, если не произойдут какие-то конкретные 
перемены", - подводит итог Форсберг. 
"И все же понятно, что российский хоккей и в будущем останется на высоком 
уровне. Клуб "Йокерит" находится в Финляндии на хорошем счету: несмотря на 
большие убытки, у клуба много фанатов".  

http://inosmi.ru/social/20180121/241234118.html 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" обеспечил себе место в плей-офф Восточной конференции 
(Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018) 
"Нефтехимик" на домашнем льду одержал волевую победу над "Йокеритом". 
Матч завершился со счетом 3:2 в пользу хозяев. Клуб из Нижнекамска обеспечил 
себе участие в плей-офф. 
Команда Андрея Назарова набрала 91 очко после 53 игр. Занимающая восьмое 
место на Востоке "Сибирь" имеет в своем активе 82 очков после 53 игр и уже 
никак не сможет опередить нижнекамский клуб, так как в случае равенства очков 
"Нефтехимик" будет стоять выше за счет большего количества побед в основное 
время. 

https://www.championat.com/hockey/news-3008741-neftehimik-obespechil-sebe-
mesto-v-plej-off-vostochnoj-konferencii.html 

Похожие сообщения (12): 

• ЯрскГрад.ру (yarskgrad.ru), Красноярск, 21 января 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 января 2018 

• 8news.ru, Москва, 21 января 2018 

• ТАСС, Москва, 21 января 2018 

• 123ru.net, Москва, 21 января 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 21 января 2018 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 21 января 2018 

• Vesti.kz, Алматы, 21 января 2018 

• Ivest.kz, Степногорск, 21 января 2018 

• Namba.kz, Астана, 21 января 2018 

• Argenteira (av-buh.ru), Санкт-Петербург, 21 января 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" потерял шансы на выход в плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 21 
января 2018) 
В воскресенье команда из Казахстана уступила екатеринбургскому 
"Автомобилисту" со счетом 0:3 
Астанинский "Барыс" лишился шансов на попадание в плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом стало известно после того, как 
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https://www.championat.com/hockey/news-3008741-neftehimik-obespechil-sebe-mesto-v-plej-off-vostochnoj-konferencii.html
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http://www.yarskgrad.ru/novost13841.html
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http://tass.ru/sport/4890824
https://123ru.net/sochi/131915746/
http://www.hawk.ru/news/29750/
http://omsk.bezformata.ru/listnews/matchej-21-yanvarya-ostanovit-li-krikunov/64259997/
http://vesti.kz/khl/245737/
http://news.ivest.kz/135200939-neftehimik-pod-rukovodstvom-eks-trenera-barysa-nazarova-vyshel-v-pley-off-khl
http://namba.kz/news/read.php?id=2731641
http://av-buh.ru/sport/hokkey/54458-neftehimik-obespechil-sebe-mesto-v-pley-off-ak-bars-ustupil-vityazyu-novosti-kontinentalnaya-hokkeynaya-liga-khl.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32302621/


 

 

соперник казахстанского клуба по Восточной конференции "Сибирь" победила 
екатеринбургский "Автомобилист" со счетом 3:0 в матче регулярного чемпионата 
КХЛ. 
После победы в активе новосибирцев стало 82 очка, клуб располагается на 
восьмой позиции. "Барыс" с 67 очками занимает 10-е место таблице Восточной 
конференции. Восемь лучших команд от каждой конференции выходят в плей-
офф. 
В эти минуты "Барыс" проводит домашний матч с тольяттинской "Ладой". Идет 
третий период, счет 2:2. Даже если астанинцы выиграют три оставшихся матча, 
они не смогут опередить "Сибирь" в турнрной таблице.  

http://tass.ru/sport/4890508 

Похожие сообщения (25): 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 21 января 2018 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 21 января 2018 

• Ла Лига (laliga-spain.ru), Москва, 21 января 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 21 января 2018 

• Sports.kz, Караганда, 21 января 2018 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 21 января 2018 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 21 января 2018 

• ТАСС, Москва, 21 января 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 21 января 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 21 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 21 января 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 21 января 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2018 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 21 января 2018 

• Poliksal.ru, Сумы, 21 января 2018 

• Newstes.ru, Москва, 21 января 2018 

• The News Line (tnline.ru), Москва, 21 января 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 января 2018 

• Barys.club, Астана, 21 января 2018 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 21 января 2018 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 21 января 2018 

• События дня (inforu.news), Москва, 21 января 2018 

• ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 21 января 2018 

• ХК СКА (ska.ru), Санкт-Петербург, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Щербатов: во Франции была реакция - "Какой еврей, нафиг он нужен?" 
(Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018) 
Израильский нападающий "Слована" Элиэзер Щербатов рассказал о своем 
первом сезоне в КХЛ, а также вспомнил о периоде своей карьеры во Франции, 
где он выступал на протяжении двух сезонов. 
"В начале сезона было очень сложно адаптироваться после игры в Казахстане, 
Франции, Израиле. Сейчас уже намного лучше. Конечно, очень счастлив играть 
в КХЛ. В игре с "Ак Барсом" сыграл против одного из кумиров детства - Андрея 
Маркова. Невозможно представить даже, что может быть лучше для меня, чем 
игра в такой лиге. Очень надеюсь подписать контракт в КХЛ на следующий сезон, 
посмотрим, что будет с моим спортивным гражданством: если я не буду 
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легионером, то будет легче остаться в КХЛ. Не получится - что ж, буду 
пробиваться так же, как и раньше. Сейчас я легионер, хотя у меня есть русский 
паспорт, как и канадский, и израильский. 
Конечно, уровень хоккея в Израиле непрофессиональный и даже не 
полупрофессиональный. Горжусь тем, что я первый израильтянин, который 
выступает в КХЛ, моей мечтой было войти в историю, показать другим ребятам 
из Израиля, что все возможно. Они по два часа едут на машине до ближайшего 
дворца, чтобы потренироваться. 

https://www.championat.com/hockey/news-3008325-scherbatov---o-reakcii-vo-francii-
kakoj-evrej-nafig-on-nuzhen.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 января 2018 

• Советский спорт, Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ и Олимпиада 
 

Х = о'кей (Российская газета, Москва, 22 января 2018) 
Рене Фазель: хоккейный турнир зимней Олимпиады в Пхенчхане обещает стать 
самым непредсказуемым 
Почти 24 года швейцарец Рене Фазель управляет Международной федерацией 
хоккея (ИИХФ). Но именно последние месяцы были, пожалуй, одними из самых 
трудных в его карьере. Олимпийский хоккейный турнир рисковал вслед за НХЛ 
потерять и представителей КХЛ. Но Фазель сохранял железное спокойствие. В 
эксклюзивном интервью "РГ" президент ИИХФ объяснил, почему. 
Господин Фазель, российские команды выступят на Играх в Корее, пусть и под 
нейтральным флагом. Как прокомментируете такое решение? 
РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Мужская хоккейная сборная вообще никак не была упомянута 
Родченковым. Что же касается женской команды, то Федерация хоккея России 
отреагировала правильно, заменив тренерский штаб и персонал. Игроки, 
признанные виновными, дисквалифицированы. Справедливо ли, не нам 
рассуждать. Все обвинение основывается на показаниях одного-единственного 
человека. Но невозможно и отрицать следы манипуляций с допинг-пробами. Я с 
самого начала говорил, что нам надо найти и наказать виновных - тренеров, 
атлетов, персонал, всех, кто того заслуживает. Но при этом мы должны 
защищать тех спортсменов, кто невиновен и не был вовлечен ни в какие схемы. 
РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: И поэтому я по-настоящему боролся за хоккейные команды. 
Теперь же нам нужно принять решение МОК. Лично я очень рад, что президент 
России Владимир Путин принял решение отпустить спортсменов на Олимпиаду. 
Для атлетов это очень важное событие, к которому они готовятся четыре года. А 
Россия продемонстрировала настоящую приверженность и верность 
олимпийским идеалам, даже несмотря на столь жесткое решение. 
В хоккее национальные федерации изначально поддерживали Россию - далеко 
не во всех видах спорта мы видели подобное. Почему, на ваш взгляд? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Девиз ИИХФ - уважение и честная игра. И нам необходимо это 
уважение, когда мы выходим на лед, поскольку хоккей - особенная игра. Во время 
матча хоккеисты сражаются, но затем они пожимают друг другу руки. Поэтому 
для меня то, что люди из других стран поддержали Россию, не стало сюрпризом. 
В хоккейном мире очень уважают Россию. 
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Когда нависла угроза отстранения России от Олимпиады, руководство КХЛ 
заявило, что в таком случае не отпустит своих игроков в Пхенчхан. 
 Признайтесь, для вас это был тяжелый момент? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Я знаю Россию (улыбается). Россию умом не понять (эту фразу 
Фазель произнес на русском, причем почти без акцента. - Прим. авт.), но я 
пытаюсь. Если вы бьете медведя, он отвечает очень жестко. Поэтому я сохранял 
спокойствие. Многие звонили мне в этот момент, и отвечал: "тихо-тихо (еще одна 
фраза по-русски. - Прим. авт.), мы подождем и посмотрим, что произойдет". Я 
знаю, что русские - очень верные и честные, и понимал с самого начала, что этого 
не произойдет, поскольку в России уважают спортсменов и не будут их 
останавливать. Тут ведь уместно говорить о политике. Все эти решения, 
расследование, доклад Макларена - политическая составляющая в них была 
очень большой. И это меня очень огорчает и разочаровывает, что политика 
пытается вмешиваться в спорт. Но ситуация на данный момент такова, и нам 
приходится с этим жить. Моя задача как президента ИИХФ - защищать спорт. И, 
возвращаясь к поддержке России со стороны других команд и федераций, - это 
было спортивное, а не политическое решение. Если в дальнейшем мы забудем 
о спорте, мы потеряем все. Ведь спорт - это главное. Мы вместе проигрываем, 
вместе побеждаем, вместе учимся и стремимся к совершенству. 
Ходят слухи, что во время заседания МОК вы пригрозили выходом ИИХФ из 
олимпийского движения, если Россию полностью отстранят от Игр в Пхенчхане. 
И именно ваша жесткая позиция во многом изменила ситуацию. Это 
действительно так? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Это только слухи (многозначительно улыбается). За кулисами 
мы работали очень серьезно. Как я уже сказал, моя работа - защищать хоккей и 
спорт. И я продолжу это делать. Разумеется, не только ради России. Вы знаете, 
что я очень люблю вашу страну, часто приезжаю к вам. Но главное в данной 
ситуации - быть честными с людьми, со спортсменами. И я по-прежнему убежден, 
что не было никакой государственной системы поддержки допинга в Сочи. 
Отдельные люди пытались манипулировать с пробами - их нужно найти и 
дисквалифицировать, и это будет честно. 
Сейчас идет активная дискуссия о будущем олимпийского хоккейного турнира. 
Вы недавно обмолвились, что есть планы организовать в феврале свое 
соревнование лучших сборных, а на Олимпиады отправлять молодежь. Это 
серьезный проект? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: После того как МОК решил не оплачивать перелеты и страховки, 
некоторые члены ИИХФ действительно подходили ко мне и говорили: "Рене, 
если МОК не заинтересован в том, чтобы участвовали лучшие из лучших, и мы 
должны за это платить, зачем нам это?" ФИФА делает именно так - на Олимпиаду 
едут игроки не старше 23 лет, при этом летом проходит чемпионат мира по 
футболу. Да, у ФИФА немного другая ситуация - она контролирует футбол по 
всему миру, у нее нет НБА и НХЛ, как в баскетболе и хоккее. Но нам все равно 
следует подумать об этом, найти оптимальный баланс после Пекина. 
А как вам хоккейный турнир без НХЛ в Пхенчхане? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Лично я был очень разочарован решением НХЛ не приезжать. 
Прежде всего из-за болельщиков. Любители хоккея имеют право видеть лучших 
из лучших на крупнейшей сцене мирового спорта, которой для хоккея является 
зимняя Олимпиада. В том решении главной причиной стал вопрос денег, который 
решали между собой НХЛ и профсоюз игроков. Что же касается будущих 
Олимпиад, то мы посмотрим. Будут очень трудные переговоры между 
профсоюзом и НХЛ по поводу нового договора. Возможно, они начнутся в 
следующем году, или в 2020-м. Также нужно дождаться позиции МОК и 



 

 

организаторов Игр в Пекине. Для ИИХФ найти финансирование будет крайне 
сложно. Если нам придется заплатить 15 миллионов долларов, то мы просто 
потеряем их, хотя могли бы потратить их на развитие хоккея. Для нас это 
большие деньги, тогда как для МОК или НХЛ - не такая значительная сумма. 
 То есть молодежные сборные на Олимпиаде, если вопрос денег не решить, - 
реальная история? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Посмотрим. Если мы поедем на Олимпиаду молодежными 
сборными, то нужно организовать другой турнир лучших команд. Надо вести 
переговоры с НХЛ и профсоюзом игроков - как мы можем это сделать и когда. 
Определенно, такой турнир надо проводить в феврале, а не в сентябре, как это 
было на Кубке мира в Торонто. Нужно объявить перерыв в национальных лигах 
и сыграть в течение семи, максимум десяти дней. Так что в таком турнире 
изначально не может быть много команд - шесть или восемь. У меня есть 
определенные идеи, как это сделать, но их нужно обсуждать с НХЛ. Пока 
переговоров не было. Я - член МОК, и очень уважаю олимпийские идеалы. Но 
мне нужно защищать наш вид спорта и делать так, как будет лучше для хоккея. 
Поэтому следующие два-три года обещают быть очень насыщенными. 
 Турниром лучших команд мог бы стать Кубок мира. Но тот, что прошел в Торонто 
в 2016-м, не назовешь идеальным. 
 Полупустые трибуны на многих матчах. Есть будущее у этого соревнования, или 
это была разовая акция? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: О будущем мы не имеем права рассуждать, поскольку мы - всего 
лишь приглашенные гости. Но даты проведения, на мой взгляд, были выбраны 
не слишком удачно. В сентябре проходит плей-офф бейсбольной лиги, и интерес 
многих болельщиков в Торонто был прикован к матчам местной бейсбольной 
команды. Честно говоря, я тоже был удивлен слабой посещаемостью Кубка 
мира. С другой стороны, порадовала сборная Европы, которая стала настоящим 
сюрпризом. И ее пример показывает, что хоккейная команда живет настоящим 
моментом. Если у вас хороший тренер, хорошая атмосфера в коллективе, то вы 
можете сделать чудо. 
Сборная России на Олимпиаде будет составлена фактически из игроков двух 
клубов - мы видим некое возвращение к советскому стилю формирования 
команды. У нее есть шансы выиграть "золото"? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Этот советский стиль был достаточно успешен. И это один из 
способов достичь цели, особенно сейчас, когда игроки из НХЛ не приедут на 
Олимпиаду. Да, это накладывает дополнительное давление на игроков и на всю 
команду, но ситуация такова. Этим и хорош наш вид спорта - сейчас никто в мире 
вам не скажет определенно, кто выиграет "золото" в Пхенчхане. И без НХЛ 
предсказать исход даже сложнее. Кстати, не стоит недооценивать сборные 
Канады и США. У них хорошие команды, игроки которых будут испытывать 
особенную мотивацию, представляя свои страны на Олимпиаде и заняв места 
больших звезд. Швеция и Финляндия хороши всегда, независимо от того, есть 
ли там игроки НХЛ или нет. Как и Чехия. А еще есть Германия, Норвегия, 
Швейцария, Словения, Корея - уверен, легких игр на Олимпиаде не будет 
вообще ни для кого. 
Что вы ожидаете от хоккейного турнира в Пхенчхане в плане организации, 
интереса публики? Все-таки Южная Корея - не самая хоккейная страна. 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Да, но они хорошо смотрелись в Москве на Евро туре. Играя 
дома, с особой мотивацией, они доставят проблемы многим, поэтому будет 
интересно следить за ними. Что же касается организации, то сейчас мы 
работаем совместно с МОК, федерациями Южной Кореи и КНДР над созданием 
объединенной женской команды. Открою вам небольшой секрет - в ИИХФ мы 



 

 

разрабатывали этот проект на протяжении трех лет. В прошлом сентябре я 
встречался с представителями обеих корейских федераций, чтобы 
подготовиться. Поэтому сейчас я счастлив тому, что мы оказались готовы в 
плане формы, состава команд. Идея такова - в сборную Южной Кореи включить 
от пяти до восьми девушек из КНДР. Теперь осталось лишь дождаться решения 
МОК по вопросу общей корейской делегации. Для спорта вообще очень важно 
объединять людей. А хоккей - один из немногих зимних видов, где можно сделать 
смешанную команду. 
 Вторым является керлинг. Так что это великолепная идея - создать такую 
объединенную сборную. 
Многие эксперты считают, что следующий чемпионат мира, который пройдет в 
Дании, будет по уровню даже сильнее олимпийского турнира, поскольку на него 
игроки из НХЛ как раз приедут. Согласны? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Иногда меня действительно впечатляют такие "специалисты". Я 
в хоккее столько лет, но рассуждать о реальном уровне... Могу лишь сказать, что 
хоккей - невероятный, великий вид спорта. И на любом уровне есть эмоции, дух, 
чувство товарищества. Мы играем для зрителей, а не для специалистов. Мы 
играем ради эмоций все тех же болельщиков, которые живут хоккеем. Да, я могу 
согласиться, что уровень этих турниров будет отличаться. Потому что уровень 
определяют имена, хотя и не всегда. Уверяю вас, что мы сделаем все 
возможное, чтобы болельщики собрались на трибунах и у телевизоров, и 
пережили эти эмоции, независимо от уровня. В любом случае в Копенгагене 
будет интересно, ведь для команд этот чемпионат мира станет неким реваншем 
за Олимпиаду. 
Санкт-Петербург планирует принять чемпионат мира в 2024 году. Как вы на это 
смотрите? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Да, русские подают заявку, и у вас хорошие шансы. Не знаю 
точно, где планируется проводить матчи, но, если не ошибаюсь, будет построен 
новый дворец. Вы прекрасно знаете, как я люблю Санкт-Петербург. К этому 
времени я уже не буду президентом ИИХФ, но это - отличный выбор. Кроме того, 
в апреле 2018-го мы проведем в Челябинске и Магнитогорске чемпионат мира 
для игроков не старше 18 лет. Также планируем молодежный чемпионат мира в 
Новосибирске в 2022-м. 
Предыдущий чемпионат мира в Кельне прошел с колоссальным успехом, и я был 
под большим впечатлением от увиденного там. Датчанам, которые принимают 
следующий турнир, будет сложно удержать такой уровень организации... 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: Согласен, это будет сложно. Но датчане очень активны. Они уже 
продали порядка 200 тысяч билетов, и это неплохой результат. Копенгаген - 
очень красивый город, который наверняка привлечет людей. Могу только 
призвать болельщиков приехать в Копенгаген и убедиться в том, что там 
интересно. К тому же географически он удачно расположен - рядом с Германией, 
со Швецией. Очень надеюсь, что в Дании будет отличная атмосфера и хорошая 
посещаемость. 
Датчане впервые принимают чемпионат мира. Есть ли какие-то сложности в 
плане организации? 
 РЕНЕ ФАЗЕЛЬ: В Хернинге, втором городе чемпионата, есть определенные 
сложности с гостиницами. Они решили проводить турнир там, хотя мы обсуждали 
вариант, чтобы вторым городом стал шведский Мальме. Но датчане не были 
заинтересованы в таком варианте и захотели провести чемпионат полностью у 
себя. А результат мы увидим. 
Акцент  



 

 

Рене Фазель: Поддержка России со стороны других хоккейных федераций - это 
спортивное, а не политическое решение. Если мы забудем о спорте, то потеряем 
все 

Похожие сообщения (1): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Закриссон: на Олимпиаду не попал, буду фокусироваться на игре за 
"Сибирь" (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018) 
Нападающий новосибирской "Сибири" Патрик Закриссон прокомментировал 
домашнюю победу своей команды над "Автомобилистом" (3:0) и свое 
непопадание в олимпийскую сборную Швеции. 
"Матч получился достаточно непростым. "Сибирь" добилась преимущества в две 
шайбы в первом периоде, затем забила быстрый гол во втором. Игра не была 
особо скоростной, приходилось непросто, но мы сыграли солидно и хорошо 
действовали в обороне. Во второй половине матча соперник стал действовать 
жестче, но это нормальная реакция команды, которая уступает в счете. Мы 
контролировали игру, старались действовать попроще, держать шайбу вдали от 
собственных ворот. Считаю, что это нам удалось.  
Что касается нашего звена и моей персональной игры, то мне кажется, что все 
достаточно неплохо. Мы с Энлундом и Бергстремом неплохо понимаем друг 
друга, сегодня из нашего звена забил Верещагин. Мы продолжаем работать над 
"химией", никто не тянет одеяло на себя, все работают на команду. Здорово, что 
получается забивать. На турнирную таблицу стараюсь лишний раз не смотреть. 
Знаю, что там все очень плотно, но нужно концентрироваться на своей игре. Если 
будем побеждать - все будет нормально.  
Попасть в сборную Швеции на Олимпиаду не удалось, но я доволен своим 
сезоном. Буду фокусироваться на игре за клуб и делать то, что в моих силах. 
Дополнительные заявочные варианты на случай травм? Вряд ли есть реальные 
шансы, так что о я об этом не думаю", - сказал Закриссон в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Максимом Замятиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-3008585-zakrisson-na-olimpiadu-ne-
popal-budu-fokusirovatsja-na-igre-za-sibir.html 
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СДК 
 

КХЛ оштрафовала нападающего "Слована" Элиэзера Щербатова 
(Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Ак Барс" - 
"Слован", в котором нападающий гостей Элиэзер Щербатов был удален до конца 
матча за колющий удар. 
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на нападающего "Слована" Элиэзера Щербатова 
наказание по Правилу 538 г (Колющий удар) "Руководства по судейству сезона 
2017/2018" - Большой штраф плюс автоматически Дисциплинарный до конца 
игры штраф (5 мин. + 20 мин.), а также согласно п.1.6.2. Статьи 27 
Дисциплинарного Регламента КХЛ подвергнуть денежному штрафу", - 
информирует официальный сайт КХЛ. 

https://rg.ru/2018/01/21/rene-fazel-hokkejnyj-turnir-zimnej-olimpiady-budet-nepredskazuemym.html
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https://www.championat.com/hockey/news-3008297-khl-oshtrafovala-
napadajuschego-slovana-scherbatova.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 января 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Павел Колобков принял участие в хоккейном матче, посвященном 70-
летию Валерия Харламова (Официальный сайт Министерства спорта 
Российской Федерации (minsport.gov.ru), Москва, 21 января 2018) 
20 января в Москве в Ледовом дворце спорта ЦСКА состоялся гала-матч, 
посвященный памяти легендарного хоккеиста Валерия Харламова. В этом году 
ему исполнилось бы 70 лет. 
В составы команд, за которые играл прославленный нападающий, - ЦСКА и 
сборной СССР - вошли звезды отечественного хоккея и ветераны спорта. 
Впервые в качестве хоккеиста в составе сборной ЦСКА на лед вышел Министр 
спорта Российской Федерации, олимпийский чемпион по фехтованию, 
воспитанник школы ЦСКА Павел Колобков.  
"Валерий Харламов - выдающийся хоккеист. Его жизнь трагически оборвалась 
много лет назад, память о нем не угасла, а число его поклонников постоянно 
растет", - отметил Павел Колобков. 
Министр также поделился, что впервые защищал честь ЦСКА на льду вместе с 
известными хоккеистами. "Это невероятные ощущения! Профессионалы нас, 
любителей, не щадили, нагружали максимально. Это был принципиально новый 
опыт", - подчеркнул он. 
Матч завершился победой сборной ЦСКА со счетом 9:5. Финальную шайбу в 
ворота соперников забросил глава Минспорта России. 
Игроки обеих команд выступали под номером 17, который навсегда закреплен в 
ХК ЦСКА и в сборной России за Валерией Харламовым, и с фамилией 
легендарного хоккеиста на спине. 
Тренерами сборной ЦСКА выступили Владислав Третьяк, Борис Михайлов и 
Сергей Макаров, а сборной СССР - Александр Якушев, Юрий Ляпкин, Вячеслав 
Анисин и Владимир Попов. 

http://www.minsport.gov.ru/press-centre/news/31669/ 

Похожие сообщения (2): 

• Newskitchen Russian (newskitchen.eu), Веллингтон, 21 января 2018 

• 123ru.net, Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Когда "Сибирь" - машина, а у "Ак Барса" ничего нет. Расклады перед плей-
офф (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018) 
Вся борьба на Востоке еще впереди. Но не для "Барыса". 
"Сибирь" стала еще ближе к кубковой восьмерке 
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Подопечные Владимира Юрзинова-младшего уверенно переиграли на своем 
льду "Автомобилист" со счетом 3:0. Эта победа позволила сибирякам оторваться 
от "Амура" на четыре очка. Но не будем забывать, что у хабаровской команды 
есть еще две игры в запасе. Да и в целом календарь у "Амура" смотрится немного 
проще. В понедельник он сыграет с "Локомотивом", а затем по плану - две 
выездные встречи с "Куньлунем" и два дерби с "Адмиралом". 
Конечно нельзя сказать, что матчи с соседями железно принесут "тиграм" 12 
очков, но оба коллектива сейчас слабее них, и одержать в этих поединках четыре 
победы - это вполне реально. Что касается "Сибири", то сначала она примет у 
себя "Ладу", а после олимпийской паузы сыграет в Омске с "Авангардом" и дома 
с "Трактором". Предсказать, в какой форме через месяц будут эти соперники, 
крайне сложно, но, по крайней мере, три очка в ближайшей встрече "Сибирь" 
набрать обязана. "Лада" уже откровенно доигрывает чемпионат. 
"Барыс" лишился шансов на плей-офф 
Невероятно, но факт - команда, которая по осени наводила ужас на своих 
соперников и считалась одной из самых симпатичных в КХЛ, посыпалась зимой 
и за несколько игр до конца "регулярки" лишилась шансов на попадание в плей-
офф. Не помогли и экстренные меры в виде отставки Корешкова и 
жертвоприношения барана на тренировке. Недавно клуб расторг контракт с 
третьим бомбардиром регулярного чемпионата Линденом Веем а президент 
Аскар Шопобаев признал ошибочность поездки части игроков в Дубай во время 
ноябрьской паузы на Евротур. После нее-то результаты команды и покатились 
по наклонной. Она одержала всего четыре победы в двадцати двух матчах. 
Конечно, это не тот результат, с которым можно рассчитывать на плей-офф, 
даже если в твоем распоряжении одна из лучших троек лиги. 
"Салават" снова стал вторым на Востоке 
Это произошло после того, как уфимцы ожидаемо переиграли на своей площадке 
"Слован". Их преимущество над омским "Авангардом" зыбко - всего лишь два 
очка. У обеих команд сыграно по 53 матча.  
Чуть проще календарь выглядит у "Салавата". Во-первых, все матчи команда 
Эркки Вестерлунда проведет на домашней площадке, а во-вторых, мотивация 
соперников уфимского коллектива будет не настолько сильной, как у тех 
коллективов, с которыми предстоит сыграть "Авангарду". Тот же "Сочи" уже 
гарантировал себе плей-офф. "Шуты" из Хельсинки также сейчас далеки от 
турнирной борьбы. "Ак Барс", правда, не желает отдавать первое место 
"Нефтехимику", но с ним "Салават" сыграет в последнем туре, и какой к этому 
моменту будет турнирная ситуация, никто не знает. 
У "Авангарда" соперники будут злее. "Трактор" цепляется за первую четверку, а 
для "Сибири" матч с омичами будет и вовсе игрой жизни и смерти. Чуть более 
легкой видится последняя встреча с "Барысом", но и там вероятны неприятности 
- наверняка, команда Мамбеталиева перед долгим расставанием со своими 
поклонниками захочет хоть как-то загладить перед ними вину и обыграть 
"ястребов". Борьба за вторую строчку на Востоке будет жесткой и упорной, и 
сейчас сказать, кто в ней победит, нельзя. Но пока что чуть больше шансов у 
"Салавата". 
"Нефтехимик" закрепился в первой четверкеКрайне благоприятным получилось 
воскресенье для коллектива Андрея Назарова. Получив хорошие вести из 
Новосибирска о "сухом" поражении "Автомобилиста", "волки" в матче с 
"Йокеритом" проявили характер и вырвали в третьем периоде победу у финской 
команды. В ударе оказались легионеры - Дэн Секстон забил и отдал голевую 
передачу, а еще по шайбе забросили Деннис Эверберг и Роберт Ганзл. 



 

 

Сейчас "Нефтехимик" опережает идущий пятым "Трактор" на четыре очка. До 
конца "регулярки" нижнекамцы примут у себя дома "Слован" и "Ладу", а 
напоследок они отправятся в Магнитогорск. Если не произойдет чего-то 
невероятного, в домашних матчах "Нефтехимик" спокойно наберет свои шесть 
очков. У "Трактора" календарь не в пример сложнее - до паузы на Олимпиаду он 
сыграет в Челябинске с "Авангардом", а после нее парни Гатиятулина в гостевых 
поединках схлестнутся с "Автомобилистом" и "Сибирью". Так что, вполне 
возможно, что уже после следующей игры "Нефтехимик" гарантирует себе место 
в четверке. Для этого нужна победа над "Слованом" и чтобы "Трактор" проиграл 
"Авангарду" в основное время. Но и идущий первым "Ак Барс" всего в трех очках, 
так что команда Назарова может побороться и за первое место. 
К слову, о проблемах казанцев рассказал нападающий команды Артем Лукоянов 
: 
"Довели до такого... Вышли спустя рукава со "Слованом" - всем, наверное, 
показалось, что мы вышли поиграть просто так. Все это перерастает на другие 
игры, поэтому сегодня даже если и старались, то ничего не получалось. Даже 
сказать нечего - будем разбираться, тренеры что-то подскажут. Могу сказать, что 
одного желания в таких матчах мало, после "Слована", самой безбашенной игры, 
все переросло на другие матчи. Это такая зараза, после которой тяжело вернуть 
победную игру. Ни большинства, вообще ничего нет... Непонятно, что 
происходит. Будем разбираться внутри команды. 
Думаю, все дело в нас. Как будто нас собрали только вчера, ничего не 
получается - ни рисунка игры, ничего нет. У нас была тактика, которая приводила 
нас к победам, но почему-то последние две игры непонятно, кто и что делает. 
Отсюда и результат такой", - рассказал Лукоянов. 

https://www.championat.com/hockey/article-288781-rasklady-v-turnirnoj-tablice-khl-
pered-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Кто попадет в плей-офф? (Спорт экспресс, Москва, 22 января 2018) 
Бывший игрок НХЛ и сборной России, телекомментатор и постоянный эксперт 
"СЭ" - об оставшихся претендентах на кубковый раунд за считаные матчи до 
окончания регулярного чемпионата 
Сложно было предположить, что в последних матчах регулярного чемпионата за 
выход в плей-офф будут бороться именно эти команды, о которых мы сегодня 
поговорим. Причем что на "Западе", что на "Востоке". В Западной конференции 
шесть команд, обеспечивших себе место в плей-офф, были ожидаемы. Что до 
Восточной, то конкуренция, сложившаяся там, на мой взгляд, - это как раз и есть 
залог успешной лиги. 
На "Западе" наибольшие шансы из всех претендентов имеет "Спартак". У них 
четыре домашних матча. В то же время встречи эти будут совсем непростыми. В 
первую очередь с прямыми конкурентами - "Северсталью" и московским 
"Динамо". 
Если говорить об успехах красно-белых, то в этом сезоне они нашли лидеров, 
которые в самых важных ситуациях создают и реализовывают моменты. По 
подбору игроков у них все нормально. В первых двух 
звеньях выступают неплохие хоккеисты, которые могут создать проблемы 
абсолютно любому сопернику. 
У команды по ходу регулярки был этап, когда она искала свою игру: от 
залихватского атакующего хоккея их бросало в сугубо оборонительный. Но в 
конце концов тренеры нашли нужные слова. Теперь команда больше не выходит 
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на матч проигрывать. Не чувствуют себя слабее кого-то до его начала. И когда 
шансы появляются, хорошие игроки их реализуют. 
"ДИНАМО" М У динамовцев осталось всего два матча: с победителем регулярки 
СКА и прямым конкурентом - "Спартаком". 
Бело-голубые хорошо входили в сезон. Но по его ходу команду мучили травмы. 
С одной стороны, многочисленные опытные игроки в составе - это хорошо. С 
другой - это возраст, накапливающаяся усталость, мелкие повреждения, 
переходящие в серьезные травмы. 
 Именно из-за этого "Динамо" не хватило стабильности. И после хорошего старта 
у команды начались проблемы, которые не получалось решить оперативно. 
Например, у красно-белых есть ощутимое преимущество: в "Спартаке" есть два 
ведущих центра (Хохлачев и Стоа. - Прим. "СЭ"), возможности которых известны. 
Они создают моменты партнерам и сами при этом могут забивать. У "Динамо" 
очень опытная линия обороны, хорошие вратари, и речь не только о Еременко, 
но и о Бочарове, который выстрелил в этом году. Но в атаке у команды не всегда 
есть голевая поддержка. 
А без этого стабильно выигрывать практически невозможно. На любом длинном 
отрезке нужны игры, в которых нужно забивать много. Это иногда можно 
исправить результативными защитниками, но одним лишь опытом этого не 
сделать. 
"СЕВЕРСТАЛЬ" Оставшиеся встречи "Северсталь" играет на выезде. У них очень 
непростые матчи: с конкурентом "Спартаком", а также против СКА и ЦСКА. Не 
хочу сказать, что последние две команды не заинтересованы в результате, но 
они свои турнирные задачи решили. 
Не знаю, насколько возможное исключение команды из КХЛ - проблема для ее 
хоккеистов, но то, что череповчане будут бороться за восьмерку перед началом 
сезона, предсказать было очень непросто. Как известно, в плей-офф не играют 
команды, недостойные попадания туда. Но и за пределами кубкового раунда 
также порой остаются достойные коллективы. Так вот "Северсталь", как бы ни 
закончила регулярный чемпионат, в любом случае уже провела достойный 
сезон. 
По его ходу "Северсталь" вынуждена была закрывать дырки в составе. При этом 
она - весьма непростой соперник для любого участника чемпионата. У них сейчас 
77 очков и очень неплохие шансы все-таки зацепиться за восьмерку. По 
сравнению с "Динамо" у них есть одна игра в запасе. 
ВОСТОК  
Шансы у омичей вполне нормальные. Колоссальной важности встреча будет с 
"Сибирью". Команда в последнее время пропускает слишком много легких шайб. 
Проблемы "Авангарда" начались далеко не в январе, а где-то после первого 
перерыва. В последних играх у "Ястребов" все нормально с результативностью 
(за исключением матча с "Трактором"). Если у них идет игра, то уже не так важно, 
что именно против них предпринимает соперник. 
"САЛАВАТ ЮЛАЕВ" На "Востоке" спокойнее всех могут чувствовать себя 
уфимцы. Из трех оставшихся матчей все три они проведут дома, хотя и 
соперники у них непростые, особенно "Ак Барс". В этом сезоне "Салавату" не 
хватило стабильности, как и всем признанным лидерам на "Востоке". 
Относительно стабильной командой можно назвать только казанцев, и то они 
продолжают бороться за первое место в конференции. Уфимская команда очень 
неплохо укомплектована, но найти подходящие роли всем игрокам удалось 
только сейчас. "Салават Юлаев" хорошо заиграл только под конец сезона, и 
сейчас постепенно начинает чувствовать вкус побед и уверенность. В настоящее 



 

 

время команда играет так, как с самого начала хотел главный тренер Эркка 
Вестерлунд. 
"СИБИРЬ" Основную угрозу для соперников сибиряков представляют легионеры, 
которые с приходом нового главного тренера Владимир Юрзинова разыгрались. 
Он внес изменения в игру, в комплектование звеньев и в конечном итоге 
наставнику удалось нащупать те модели игры, которые очень подходят 
иностранным игрокам. Он смог достучаться до них, объяснить, что они несут 
ответственность за результат команды (Владимир Юрзинов долгое время 
работал в Финляндии. - Прим. "СЭ"). 
"АМУР" Несмотря на то, что "Амур" пока отстает по очкам от "Сибири", его шансы 
выглядят очень неплохо. У хабаровчан остается 5 игр, из них четыре - с 
командами, которые не попадают в плей-офф - по две с "Адмиралом" и 
"Куньлунем". Потенциально это 12 очков. Конечно, их еще надо набрать, но тем 
не менее. 
Для меня основным показателем оценки игры "Амура" стало интервью Голубева, 
который сказал, что в "Ак Барсе" мы играем строго, а в "Амуре" - в давление. Это 
ответ на вопрос об успехах хабаровчан. Команда сменила площадку, перейдя на 
канадский размер, что располагает к такому хоккею. Основная задачу 
форчекинга (прессинга в зоне атаки. - Прим. "СЭ") - создавать угрозы воротам, 
не владея шайбой. И "Амур" с этим справляется просто великолепно. Особенно 
хорошо это работает дома. И дело не только в площадке, но и в разнице во 
времени. 
Пока соперник просыпается, привыкая к другому часовому поясу, "Амур" бьет 
его, заставляет ошибаться. Такой хоккей - вещь энергозатратная, но я удивлен, 
почему в КХЛ большинство команд не играют подобным образом, ведь такая 
тактика дает очевидные плюсы даже против очень хороших команд, которые 
привыкли подолгу владеть шайбой. Агрессивная игра намного больше нравится 
хоккеистам. Для них это намного лучше, чем стоять на своей синей линии с 
"миноискателем" (держа клюшку в одной руке при откате к собственным воротам. 
- Прим. "СЭ"). В общем, я очень рад и этому ответу Голубева, и тому, какой хоккей 
показывает в этом сезоне "Амур". Считаю, это перелом психологии для многих 
российских хоккеистов и отличный выбор тренерского штаба, который сумел 
продуктивно провести с такой моделью игры весь сезон. 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Способна ли ротация ЦСКА сгубить Капризова? (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 21 января 2018) 
Вот уже семь матчей длится голевая засуха Кирилла Капризова. Свою 
последнюю шайбу юный талант "армейцев" забросил 29 декабря в ворота 
"Лады".  
С тех пор главный вундеркинд российского хоккея последних лет замолчал и в 
2018 году отметился лишь одной передачей. Почему Капризов, лихо начавший 
сезон в ЦСКА, вдруг притормозил и стоило ли Кириллу в межсезонье переходить 
именно в "армейский" клуб?  
Нынешний сезон - олимпийский. Именно этим, скорее всего, руководствовался 
перспективный форвард, склонив еще летом свой выбор в пользу ЦСКА. Да, 
Москва - это прекрасный город, "армейцы" предложили хоккеисту внушительный 
долгосрочный контракт и хорошую зарплату, а главный тренер команды Игорь 
Никитин - член штаба Олега Знарка в сборной России. Вдобавок ко всему, и отец 
нападающего хотел видеть своего сына именно в прославленном столичном 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-dinamo-sibir-kto-popadet-v-pley-off-a-kto-net-1361978/


 

 

клубе, а не где-нибудь еще. Казалось бы, все факторы лишь подчеркивали 
правильность выбора Кирилла. 
Однако, как показал сезон, среди плюсов оказалось и немало минусов, 
всплывших уже по ходу регулярного чемпионата. ЦСКА, имеющий в своем 
расположении под три десятка игроков, очень часто прибегает к ротации состава, 
которая уже не раз коснулась и самого Капризова. Не исключено, что Игорь 
Никитин внимательно "ведет" всех хоккеистов команды и тщательно 
отслеживает их физическое состояние, и именно по этой причине кого-то из них 
периодически выводит из "обоймы". Но идет ли это в плюс молодому Капризову? 
Однозначно - идет. Да еще как! В том же "Салавате" - предыдущем клубе 
Кирилла, он был главной звездой наряду с Линусом Умарком, и тому же Игорю 
Захаркину и в голову не приходило даже на матч убрать Капризова из состава. 
Захаркин понимал, что потеря столь полезного и креативного игрока способна 
повлиять на результат команды и на еще несформировавшуюся психику самого 
молодого парня, которому бы играть день и ночь, не переставая. 
В ЦСКА же об этом сейчас, похоже, не задумываются. Причем ладно бы ротация 
казалась легионеров вроде Платта или Скотта, слабо проводящих сезон и лишь 
по большим праздникам показывающих внятную игру, а также хоккеистов 3-4 
звена. Однако в списки пропускающих встречи помимо Капризова уже не раз 
попадали и нынешние лидеры "армейцев" - Шумаков, Шалунов, Окулов и 
Кузьменко, в любом другом клубе игравшие бы по 20 минут за матч. 
Ротация - это, безусловно, хорошо. А тем более, когда лазарет клуба переполнен 
травмированными игроками и в двери основанного состава не переставая 
стучатся сразу несколько квалифицированных хоккеистов, способных сходу 
усилить команду. Но то, что сейчас происходит в "армейском" клубе, ротацией 
назвать сложно.  
В том же СКА форварды Гусев, Ковальчук, Шипачев и Широков ни пропускают 
матчи без каких-либо весомых причин. Питерцы выставляют абсолютно на все 
встречи самый боевой и оптимальный состав. И почему-то на берегах Невы 
никто не говорит об острой необходимости ротации. Нет такого и в "Магнитке", 
где лидеры нападения - Мозякин, Коварж, Вольски и Эллисон - уже далеко не 
молодые люди, уж точно не отказавшиеся бы от небольшой передышки, 
регулярно выходят в "основе". 
Получается, сам ЦСКА, пригласивший к себе юного и перспективного Кирилла 
Капризова и лишающий его должного игрового времени выведениями из 
"обоймы", не дает парню в полной мере развиваться и становиться главной 
звездой нынешних "армейцев". Сложно себе представить подобный расклад в 
одном из клубов НХЛ. Не поверю, что боссы заокеанских команд думают о том, 
чтобы на игру-другую намеренно убрать из состава того же Остона Мэттьюса или 
Патрика Лайне. Для них это просто не допустимо. А все дело в том, что каждая 
ротация должна быть осмысленной и приносить максимальные дивиденды сразу 
всем, включая не только клуб, но и самих игроков. 
В той же Уфе Капризов думал только о хоккее и был всегда уверен, что окажется 
в составе "Салавата" в любом матче без исключения. Отличный психолог 
Захаркин прекрасно это понимал и делал все для того, чтобы юный форвард с 
каждым днем прогрессировал и становился лучше. Цели же ЦСКА более высоки. 
Они заключается в уверенном ходе по всей турнирной дистанции регулярного 
чемпионата и плей-офф, однако во всей этой затяжной гонке за кубками и 
медалями, тренеры москвичей почему-то забывают о том, насколько от этого 
могут пострадать личности, а также их развитие. 
В ЦСКА у Капризова появились новые - не менее мастеровитые партнеры по 
тройке с российскими паспортами в лице Шумакова и Шалунова. Но и с ними 



 

 

Капризову далеко не всегда удается находить такую химию, что была у них с 
Умарком и Хартикайненом. Швед всегда отличался умением отдать тонкую 
передачу под бросок, накрутить одного-двух соперников на носовом платке и 
выдать нестандартный ход. Финн отлично справлялся с работой в углах 
площадки, уверенно лез на ворота и генерировал моменты из пустоты. Капризов 
в основном выступал в роли наконечника копья, и, имея отменный кистевой, 
практически всегда реализовывал свои моменты. 
Связку партнеров Капризова по ЦСКА Шумаков - Шалунов сложно отнести к 
категории хоккейных эстетов и романтиков. А ведь именно с такими хоккеистами 
Кирилл выступал в Уфе. Да, воспитанники челябинского хоккея - одни из лучших 
исполнителей в КХЛ, но не всегда понимают и чувствуют Кирилла настолько 
тонко как это делали уфимские легионеры. Капризову в тройке нужен человек, 
способный выдать пас-конфетку на завершение, а уж с реализацией моментов у 
новокузнецкого вундеркинда никогда проблем не возникало.  
Сейчас же получается, что вся игра номинально второй тройки ЦСКА строится 
именно на Капризове. Во второй тройке "армейцев" явно не хватает того 
человека, кто был бы способен завезти шайбу в зону атаки, сделать пару улиток, 
выманить на себя сразу двух-трех игроков обороны соперника и отдать 
выверенный пас. Все это юному вундеркинду в ЦСКА зачастую приходится 
делать самому. Отсюда идут потеря сил и концентрации, которых потом не 
всегда хватает для того, чтобы принять правильное решение и по-мастерски 
разобраться в завершении. 
Из роли уже сложившейся звезды КХЛ Капризов в ЦСКА постепенно 
превращается в качественного работягу. Не исключено, что именно этого и 
добивается Никитин от всех без исключения хоккеистов "армейского" клуба. 
Подобная картина наблюдалась и при Квартальнове, когда даже главный 
бомбардир команды Александр Радулов, бегал назад быстрее чем вперед и 
пахал в обороне наравне с остальными. Это, конечно, все прекрасно, но где, 
спрашивается творчество? А ведь Капризов в уфимские времена именно творил. 
Практически каждый его гол регулярно попадал в различные хит-парады и топы.  
Но во всей этой непростой ситуации можно понять и Кирилла. Он решил рискнуть 
и своими глазами посмотреть на то, как работают в самых больших клубах, 
ежегодно ставящих перед собой максимальные задачи. И увидел. Вопрос лишь 
в том - не разочаровался ли? 
Не будем сбрасывать со счетов и предстоящую Олимпиаду. Наверняка все 
мысли хоккеистов ЦСКА сейчас забиты именно ей, а также тем - кому из них в 
итоге удастся пробиться в расширенную заявку сборной на турнир в Пхенчхане. 
Возможно, это также одна из причин спада в игре Капризова и его голевой засухе.  
В любом случае, правильный ли выбор минувшим летом сделал Кирилл, покажет 
только плей-офф и Олимпиада - турнир, который не должен пройти без его 
участия. Сложно сейчас рассуждать и о том, стоило ли Капризову перебираться 
за океан или в какую-нибудь другую команду КХЛ для наибольшего прогресса? 
Но на сегодняшний день, Кирилл - главная жертва непонятной ротации 
"армейского" клуба, которая мешает ему расти и прогрессировать.  

http://allhockey.ru/article/show/314323-
Sposobna_li_rotaciya_CSKA_sgubit_Kaprizova 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов: игрокам "Ак Барса" должно быть стыдно за два поражения 
подряд (Р-Спорт, Москва, 21 января 2018) 

http://allhockey.ru/article/show/314323-Sposobna_li_rotaciya_CSKA_sgubit_Kaprizova
http://allhockey.ru/article/show/314323-Sposobna_li_rotaciya_CSKA_sgubit_Kaprizova


 

 

Хоккеистам "Ак Барса" должно быть стыдно за игру, показанную в домашних 
матчах с "Витязем" и "Слованом" в чемпионате КХЛ, заявил главный тренер 
казанского клуба Зинэтула Билялетдинов. 
"Ак Барс" в воскресенье проиграл "Витязю" в Казани со счетом 0:2. В пятницу 
казанцы уступили "Словану" со счетом 2:4. 
"Должно быть стыдно игрокам (за два поражения в Казани). Мы говорим об этом. 
Нужно понимать это", - сказал Билялетдинов журналистам. 
"Мы не смогли пробить оборону "Витязя", хотя играли в большинстве. 
Большинство хромает, есть над чем работать", - отметил тренер. 
"Ак Барс" после 53 проведенных игр с 94 очками занимает первое место в 
турнирной таблице Восточной конференции.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180121/1131458373.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sport.ру, Москва, 21 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 21 января 2018 

• Советский спорт, Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Свитов: не нужно говорить, что в "Ак Барсе" не делают работу над 
ошибками (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018) 
Капитан "Ак Барса" Александр Свитов прокомментировал поражение от "Витязя" 
(0:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
"Опять пропустили гол в большинстве, оставили команду "три на пять". Не смогли 
забить свои голы - мало бросаем по воротам как в равных составах, так и в 
большинстве. 
Не делаем работу над ошибками? Почему? Делаем. Каждая команда по-разному 
играет, нельзя же на одной команде только ошибки смотреть. Не надо говорить, 
что мы не делаем - делаем работу над ошибками, смотрим игры. 
У нас нет проблем с мотивацией. Просто надо реализовывать свои моменты". 

https://www.championat.com/hockey/news-3008789-svitov-ne-nuzhno-govorit-chto-v-
ak-barse-ne-delajut-rabotu-nad-oshibkami.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 января 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2018 

• Советский спорт, Москва, 21 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Артем Лукоянов: "Нас как будто только вчера собрали, ничего не 
получается" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 
января 2018) 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов поделился мнением об игре казанской 
команды, которая проиграла два матча подряд.  
- Довели до такого... Вышли спустя рукава против "Слована" - всем, наверное, 
показалось, что мы вышли поиграть просто так. Но все это перерастает на другие 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180121/1131458373.html
https://www.sport.ru/hockey/Bilyaletdinov_Igrokam_Ak_Barsa_doljno_byt_stydno/article386251/
https://www.sports.ru/hockey/1059465015.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/209809/
https://www.sports.ru/hockey/1059466063.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI818294_Zinetula_Bilaletdinov_Khokkeistam_Ak_Barsa_dolzhno_byt_stydno
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1026138-zinetula-biljaletdinov-u-ak-barsa-ne-poluchaetsja-v-bolshinstve-budem-rabotat
https://www.championat.com/hockey/news-3008789-svitov-ne-nuzhno-govorit-chto-v-ak-barse-ne-delajut-rabotu-nad-oshibkami.html
https://www.championat.com/hockey/news-3008789-svitov-ne-nuzhno-govorit-chto-v-ak-barse-ne-delajut-rabotu-nad-oshibkami.html
https://www.sports.ru/hockey/1059466287.html
http://sport.business-gazeta.ru/article/209819/
http://allhockey.ru/news/show/314359-Svitov_ne_nado_govorit_chto_v_Ak_Barse_ne_delajut_rabotu_nad_oshibkami
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1026145-aleksandr-svitov-schitaju-chto-ak-barsu-ne-hvataet-nastyrnosti-v-zavershenii-atak
https://www.sports.ru/hockey/1059468472.html


 

 

игры, поэтому сегодня даже если и старались, то ничего не получалось. Даже 
сказать нечего - будем разбираться, тренеры что-то подскажут. Могу сказать, что 
одного желания в таких матчах мало, после "Слована", самой безбашенной игры, 
все переросло на другие матчи. Это такая зараза, после которой тяжело вернуть 
победную игру. Ни большинства, вообще ничего нет... Непонятно, что 
происходит. Будем разбираться внутри команды.  
- Почему не хватает мотивации? В команде ведь все профессионалы.  
- Думаю, все дело в нас. Как будто нас собрали только вчера, ничего не 
получается - ни рисунка игры, ничего нет. У нас была тактика, которая приводила 
нас к победам, но почему-то последние две игры непонятно, кто и что делает. 
Отсюда и результат такой.  
Все претензии только к нам. Жалко, конечно, что до перерыва осталась только 
одна игра - не очень приятная ситуация, хотелось сыграть зрелищнее. Нам нужно 
задуматься об этом большом перерыве - наоборот нужно налаживать свою игру, 
а у нас, как обычно, все идет на какой-то спад. Еще раз повторюсь, виноваты 
только мы, видимо, что-то не так у нас происходит, - сказал Лукоянов.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/209816/  

Похожие сообщения (7): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 21 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Назаров: задачу с "Нефтехимика" никто не снимал, необходимо быть в 
четверке (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018) 
Главный тренер "Нефтехимика" Андрей Назаров рассказал о победе над 
"Йокеритом" (3:2) и прокомментировал досрочный выход команды в плей-офф. 
"Нефтехимик" обеспечил себе место в плей-офф Восточной конференции 
"Хочется поздравить болельщиков, наверное, сегодня они заслужили такое шоу. 
Интересная игра, на мой взгляд, обе команды сегодня старались показать свой 
лучший хоккей. Наверное, первый период немножко начали робко, но в целом 
потом ребята поймали игру, что-то стало получаться, и в концовке счастье нам 
улыбнулось. "Нефтехимик" принял это счастье и взял три очка. 
Виден класс "Йокерита", много игроков сборных, ребята играют очень солидно. 
Где-то вратарь наш сыграл уверенно. Ну, и нам, наверное, откровенно повезло 
в конце матча с отскоком, когда забили третий гол. Матч уровня плей-офф был, 
уже видна подготовка к розыгрышу Кубка Гагарина. Жалко, что будет месячная 
пауза. Будем наблюдать за Олимпиадой. 
Как я понимаю, одна из девяти команд нас не догоняет, но мы на этом не 
останавливаемся, у "Нефтехимика" осталось три игры, задачи никто не снимал - 
иметь домашнюю поляну на плей-офф. То есть нам нужно остаться в четверке, 
поэтому будем биться в каждом матче и радовать болельщиков. 
Голкипер "Нефтехимика" Ежов заменен после двух шайб за семь минут от 
"Йокерита" 
Замена Ежова? Он до этого за две игры один гол пропустил, так что ничего 
страшного. Я увидел, что он немножко нервно вошел в игру, не стал дальше 
испытывать. Есть у нас вратарь Макаров, очень хороший вратарь, 

http://sport.business-gazeta.ru/news/209816/
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https://www.sports.ru/hockey/1059468421.html
http://www.tatar-inform.ru/news/2018/01/21/593768/
https://www.sports.ru/hockey/1059469668.html


 

 

перспективный. Он сыграл здорово", - сказал Назаров на послематчевой пресс-
конференции. 

https://www.championat.com/hockey/news-3008783-nazarov-zadachu-s-neftehimika-
nikto-ne-snimal-neobhodimo-byt-v-chetvjorke.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 21 января 2018 

• Советский спорт, Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер омского "Авангарда": "Ребята пока не готовы к такому 
хоккею" (Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 21 января 2018) 
По мнению Германа Титова, игроки пока психологически не созрели до 
"современного агрессивного хоккея", но времени на раскачку у команды нет. 
Вчера, после окончания игры "Авангарда" с магнитогорским "Металлургом" 
(встреча завершилась со счетом 6:3 в пользу ястребов) главный тренер омской 
команды Герман Титов поделился своими впечатлениями от победы и 
атмосферы, которая царит внутри клуба. 
" Череда поражений, которая нас преследовала в последнее время, сильно 
психологически давила на ребят, - цитирует слова Титова официальный сайт 
"Металлурга". - Мы сегодня все 60 минут бились, повели в счете, две пропустили, 
но ребята не останавливались. Движение было хорошее сегодня, нацеленность 
на ворота. Поэтому такой результат, наверное. Возвращение на второе место? 
Парадоксы таблицы. Но мы не заглядываем, я ребятам говорил, что череда 
поражений с нелепыми ошибками, которые были, закончилась. Ребятам сказал: 
"У нас осталось три игры до конца сезона, и полагаться надо только на себя".  
Потерю очков из-за поражений в предыдущих играх тренер объяснил тем, что он 
ставит перед игроками другие цели, нежели его предшественники на этом посту. 
"Ребята пока не готовы играть все 60 минут в тот хоккей, который я хочу им 
привить, - объяснил Герман Титов. - Современный, агрессивный хоккей. 
Большое движение, большая нацеленность на ворота. До меня здесь был другой 
хоккей, и я хочу его поменять. Но на это нет времени. Плюс - психология. 
Последние поражения несколько задавили ребят. Нам надо побеждать в каждой 
игре, но итоговое место в таблице зависит от результата других команд - ранее 
мы слишком много потеряли очков".  

http://newsomsk.ru/news/68748-
glavny_trener_omskogo_avangarda_rebyata_ne_vderjiv/ 

Похожие сообщения (5): 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 21 января 2018 

• РИА Свежий Ветер (riasv.ru), Хабаровск, 21 января 2018 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 21 января 2018 

• Yodda (yodda.ru), Москва, 21 января 2018 

• Монависта (omsk.monavista.ru), Омск, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 
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Скудра - о том, подпишет ли новый контракт с "Торпедо": не могу 
ответить (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018) 
Главный тренер "Торпедо" Петерис Скудра поделился мнением о возможности 
подписания нового контракта с клубом. 
"Подписание нового контракта с "Торпедо"? Я очень благодарен. Считаю, что как 
тренер тут вырос и продолжаю расти. При всем уважении, я не могу, если честно, 
ответить на этот вопрос. Есть много вещей, которые меня здесь как тренера 
устраивают. Но всегда есть нюансы, которые я вижу в других местах, и хочу, 
чтобы здесь что-то поменялось. Сейчас я об этом реально не думаю. Все-таки я 
отработал здесь главным тренером пять лет. Кто-то думает, что это было легко? 
Это было тяжело. Кто знает? Может, в следующем сезоне вообще не буду 
тренировать, потому что это реально сложно. Мне трудно ответить на этот 
вопрос.  
Я не знаю, насколько актуальны разговоры о том, что "Северсталь" может 
покинуть КХЛ. Тренерский штаб и команда хотели бы поддержать "Северсталь". 
Я там работал как тренер в первые годы в КХЛ. Я знаю, насколько это солидная 
организация. Я считаю, что такие вещи даже не должны обсуждаться. Не знаю, 
по каким критериям это все берется. Это та организация, которая финансово 
стабильна. Сам это знаю. Команда очень здорово организовывает матчи и имеет 
сумасшедшую поддержку, поэтому мы хотим поддержать "Северсталь". Как бы 
она ни закончила сезон, надеемся, что все эти разговоры останутся 
разговорами", - передает слова Скудры корреспондент "Чемпионата" Антон 
Никитин. 

https://www.championat.com/hockey/news-3008227-skudra-o-tom-podpishet-li-novyj-
kontrakt-s-torpedo-ne-mogu-otvetit.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 21 января 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 21 января 2018 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Сигарев: "Сибирь" отбрасывает мысли о борьбе за плей-офф, бьемся друг 
за друга (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2018) 
Нападающий "Сибири" Андрей Сигарев прокомментировал победу над 
"Автомобилистом" (3:0) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
"Холодно сегодня было на арене, ноги даже в третьем периоде немного 
замерзли. Но ничего страшного, все в равных условиях. Лед был хороший, не 
рыхлый. Мы играли хорошо, нам нужны были очки. Играем от матча к матчу. 
Отбрасываем мысли о борьбе за плей-офф, бьемся друг за друга. Слава богу, 
что пока получается.  
Тяжело было на тренировках, когда начал после травмы с командой 
тренироваться. В игре на удивление чувствую себя хорошо, даже не ожидал. 
Считаю, что уже набрал кондиции. Есть ли стремление вернуться в первое 
звено? Это к тренерам вопросы, но, конечно, хочу побольше играть", - сказал 
Сигарев.  

http://allhockey.ru/news/show/314346-
Sigarev_Sibir_otbrasyvaet_mysli_o_bor_be_za_plej_off_b_emsya_drug_za_druga 

К заголовкам сообщений 
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Рябков: хоккеисты "Автомобилиста" находятся в физиологической "яме"  
(Р-Спорт, Москва, 21 января 2018) 
Хоккеисты екатеринбургского "Автомобилиста" попали в физиологическую "яму" 
и "расплачиваются" за мощный подъем, который у команды был в конце декабря 
- начале января, заявил РИА Новости директор уральского клуба Максим Рябков. 
В четверг "Сибирь" обыграла дома "Автомобилист" со счетом 3:0. Клуб из 
Екатеринбурга проиграл пять из шести последних матчей регулярного 
чемпионата. 
"Тренерам, конечно, виднее, сейчас они как раз анализируют сложившуюся 
ситуацию, - сказал Рябков РИА Новости. - Но я это вижу так: команда попала в 
физиологическую "яму". По сути, мы "расплачиваемся" за ту форму, в которой 
находились в 21 декабря по 5 января. Тогда мы выиграли пять матчей из шести, 
в том числе у СКА. Сейчас у нас спад, игры идут через день, отсюда такая серия". 
"Кроме того, у нас наметилась череда травм. Где-то несчастный случай, где-то - 
от накопленной усталости. (Фрэнсис) Паре получил повреждение глаза, (Кирилл) 
Лямин травмировался в игре с "Витязем", (Артема) Гареева подбили шайбой в 
матче с "Барысом". И вот теперь выпал (Егор) Миловзоров. Для нашего состава 
это достаточно ощутимые потери. Это четыре игрока из "топ-6", это является 
проблемой для нас сейчас".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180121/1131449910.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 21 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Эдуард Занковец: Причины кризиса "Барыса" лежат в оперативном 
управлении клубом (Советский спорт, Москва, 21 января 2018) 
Бывший главный тренер "Барыса" Эдуард Занковец, ныне возглавляющий 
"Слован", поделился мнением о проблемах казахстанского клуба. 
- Правильно ли, на ваш взгляд, поступило руководство клуба, не взяв трех 
канадских легионеров "Барыса" на выезд в Тольятти и Екатеринбург? Есть ли 
вина заокеанских игроков в провале команды в этом сезоне?  
 - Сложно комментировать, так как я вижу эту ситуацию только снаружи. Могу 
лишь сказать, что все игроки, которые остались в Астане, являются хорошими 
хоккеистами. 
- Что, все-таки, происходит с "Барысом"? Чья в этом вина - руководства клуба, 
игроков, тренеров? И можно ли было как-то избежать этого кризиса?  
 - Не могу знать всех причин, но, исходя из начала этого кризиса и того, что он 
затянулся так надолго, - это, скорее всего, свидетельствует о том, что причины 
лежат в оперативном управлении клубом. На каких уровнях - судить сложно. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1026043-eduard-zankovec-prichiny-krizisa-
barysa-lezhat-v-operativnom-upravlenii-klubom 

К заголовкам сообщений 

Иван Морозов: "Нравятся "Мамонты", Шипачев и номер 87" (Russia-
hockey.ru, Москва, 21 января 2018) 
Вчера в матче против "Трактора" в возрасте 17 лет 8 месяцев и 15 дней в КХЛ 
дебютировал форвард "Югры" и юниорской сборной России, ставший сегодня 
гостем Russia-Hockey.ru  
ПОСЛЕ ОТБОЯ В МХЛ ПОЗВОНИЛ ТРЕНЕР - И ОТПРАВИЛ В "ЮГРУ"  
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- С дебютом в КХЛ! - начинаем разговор с автором самого раннего дебюта в 
сезоне, талантливым форвардом, недавно получившим приглашение от сборной 
U-18 Александра Зыбина на февральский Кубок пяти наций в США.  
- Очень рад, ведь не каждому выпадает шанс сыграть в главной Лиге страны уже 
в 17 лет. Кстати, могли дебютировать в "Югре" вместе с моим партнером по атаке 
"Мамонтов Югры" и сборной России Кириллом Марченко, но он в последней игре 
в МХЛ получил "5+20" и, к сожалению, был дисквалифицирован.  
- Как узнали о вызове в "Югру"?  
- Накануне уже после отбоя в "Мамонтах" позвонил второй тренер команды и 
сообщил, что завтра с вещами надо лететь в Челябинск - вместе с "Югрой". 
Понятно, что был счастлив.  
- На первой тренировке в КХЛ волновались?  
- Не могу так сказать. Заряд позитива дал генеральный менеджер Евгений Хацей 
- он поддержал и дал несколько профессиональных советов.  
- Удивились вызову?  
- Скорее обрадовался. У нас в "Мамонтах" собраны очень перспективные 
молодые игроки, мы весь сезон лидируем в Восточной конференции, в 
последних двух матчах победили ближайшего преследователя - "Сибирских 
Снайперов" и достигли отметки в 100 очков. Так что неудивительно, что многих 
ребят привлекают к основной команде.  
Кстати, и в сборных России все чаще обращают внимание на "Мамонтов Югры" 
- например, в национальную команду U-18 недавно вызвали нас с Марченко. 
Сделаем все возможное, чтобы показать себя на Турнире пяти наций в США - и 
в следующем сезоне зацепиться за молодежный чемпионат мира.  
ОРИЕНТИР - ШИПАЧЕВ И ДАЦЮК, ФЕДОРОВА НЕ ВИДЕЛ  
- В 24 матчах за "Мамонтов" на вашем счету 15 очков (8+7) при 6 минутах штрафа 
и показателе полезности "+16". Похоже, вы классический игровик и, несмотря на 
хорошие габариты - 185 см, 81 кг, не сторонник силового хоккея.  
- При современных скоростях силовой борьбы на льду никак не избежать, но мне 
действительно очень нравится умный, комбинационный хоккей. Стараюсь быть 
универсалом, могу сыграть и в центре, и на левом фланге.  
- Судя по тому, что взяли в Ханты-Мансийске номер 87, ваши ориентиры в 
мировом хоккее ясны. Это так?  
- Номер 87 мне просто нравится визуально. Не могу сказать, что взял его в честь 
Вадима Шипачева или Сидни Кросби - классических центральных нападающих 
мирового хоккея. Но стиль игры того же Шипачева для меня ориентир, как и 
Павла Дацюка. Много слышал о другом большом центре страны - Сергее 
Федорове, но его игры никогда не видел.  
МОЛОДЕЖЬ ЮГРЫ ЧЕРЕЗ ГОД-ДВА ВЫСТРЕЛИТ В КХЛ  
- Считаете себя воспитанником ханты-мансийского хоккея?  
- Начинал я в Тюмени, но в 13 лет переехал в Ханты-Мансийск, где и получил 
основное хоккейное образование. Мне очень повезло, здесь очень много 
внимания уделяют молодым, их развитию. Вот увидите, через год-два многие 
хоккеисты "Мамонтов Югры" выстрелят в КХЛ, заставят о себе говорить.  
- Молодежь Югры не опасается, что регион может потерять место в КХЛ?  
- Нет, о таком у нас никто не говорит. Все ребята амбициозны, пашут на каждой 
тренировке, растут, да и болельщики в Ханты-Мансийске нас поддерживают, 
ходят на каждую игру. У нас отличная команда на вырост.  

http://russia-
hockey.ru/articles/malkin/morozov_nravyatsa_mamonty_shipachev_nomer/ 
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Аболс: печально, что часть игроков "Лады" не приехала на игру с 
"Барысом" (Чемпионат.com, Москва, 21 января 2018) 
Главный тренер "Лады" Артис Аболс прокомментировал поражение от "Барыса" 
(3:4). 
"Недавно встречались в Тольятти. Посмотрел игру "Барыса" в Екатеринбурге. 
Предполагал, что соперник дома будет играть активнее, чем на выезде. Как 
показала практика, мы не были готовы к такому старту. Сразу же игра перешла в 
нашу зону, удаление и гол. Это оставило опечаток на всю игру. 
Во втором периоде задвигались лучше, смогли сравнять счет, когда рабочий гол 
забили. По самоотдаче, желанию и эмоциям третий период был лучше, несмотря 
на две обидные шайбы из-за наших грубых ошибок, особенно четвертый гол, 
который хорошо исполнили лидеры "Барыса". 
Нам немного не повезло. Мастерам везет, как говорится. Да, любое поражение 
расстраивает. Но самое печальное то, что в нашей команде в очередной раз 
часть игроков, образно говоря, не приехала на игру. И если есть такие пробелы 
в составе, то очень трудно выиграть". 

https://www.championat.com/hockey/news-3008635-abols-pechalno-chto-chast-
igrokov-lady-ne-priehala-na-igru-s-barysom.html 
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Обзор дня: На Дальнем Востоке травмированных игроков изживают из 
клуба (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 января 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко. "Авангард" может остаться без плей-офф. И это 
не шутка 
В последнее время мы только и делаем, что удивляемся происходящему в 
"Авангарде". Но в субботу вдруг стало предельно ясно, что в омском клубе 
вырастают те, на кого можно делать ставку в будущем. Я все время призываю к 
чистке внутри команды, не отказываюсь от своих слов, но ведь это не значит, что 
надо выгонять всех. Никита Самохвалов и Дмитрий Жукенов, Кирилл Семенов и 
Илья Михеев - есть вокруг кого строить новый клуб. Восстановится Валентин 
Пьянов, есть весьма амбициозные и приличные легионеры. 
Посмотрите, как все они (Пьянова нет из-за травмы) разгромили "Металлург", 
хотя команда была в очень сложном положении и могла не выйти в плей-офф. 
Добавили в нужный момент, показали, что там не всем хочется просто получать 
зарплату и ни за что не отвечать. Мне почему-то кажется, что это новое 
поколение и в командном сплочении будет вести себя прилично, и на новогодний 
корпоратив придет, чтобы просто приятно провести время, а не скандалить. 
Весной руководство клуба должно решиться на серьезные изменения в составе. 
Иначе и этих талантливых загубят. Курьез года в КХЛ. Игроков заставляют жить 
по графику офисных работников 
СКАНДАЛ  
Продолжается скандал вокруг игроков "Адмирала", которые попали в опалу у 
руководства клуба. Мы говорили про четырех человек, которые теперь 
вынуждены каждый день находится на арене, но на самом деле их шесть. Там 
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еще два молодых парня, над которыми тоже издеваются. Руководители выбрали 
отличную тактику, комментируя положение хоккеистов. Мол, есть некий 
кукловод, он и устраивает скандал. На деле, все игроки переведены в разряд 
врагов по одной причине - у них травмы. Если ты получил повреждение - ты, по 
мнению новых руководителей, симулянт, который не хочет биться за команду. 
Справки, результаты обследований не играют никакой роли. 
Более того, хоккеистам предлагают поехать на новое обследование, чтобы 
исключить махинации, спортсмены соглашаются, но на этом весь диалог и 
заканчивается. А профсоюз, когда им сообщают о безобразии, разводит руками, 
но напоминает, что взносы все равно надо платить. 
УСПЕХ  
Хоккейный клуб "Сочи" попал в плей-офф, и надо отметить и клуб, и работу 
главного тренера Сергея Зубова. Не без проблем, но они завоевали место в 
восьмерке заранее, хотя начало сезона было провальным, а главный тренер 
находился на грани увольнения. У южан в этом сезоне были и разгромные 
поражения (помните матч в Уфе) и яркие победы (крупная - над "Ак Барсом" и 
над СКА, причем сочинцы стали первой командой, кто в этом сезоне переиграл 
петербуржцев). Не самый зрелищный коллектив, но умеющий добиваться 
успеха. 
Победа над "Йокеритом" два дня назад - типичная для "Сочи". Выстоять, 
бороться, а потом резко укусить и победить. Но сочинцы и раньше попадали в 
плей-офф, только ничем хорошим это не заканчивалось. Есть ли будущее в этом 
сезоне? Для этого ни в коем случае нельзя опускаться на седьмую или восьмую 
строчку в таблице. Шестое место - это "Йокерит" в первом раунде, а у финнов с 
этим тренером полное неумение бороться, если что-то идет не так. Таких финнов 
Зубов пройдет. Зимняя классика по-рижски. Как отмазаться за провальный сезон 
МАТЧ  
Очередная игра на открытом воздухе прошла в КХЛ, на этот раз встретились два 
иностранных клуба. Единственное, что смазало происходящее - ни минчане, ни 
рижане не являются претендентами на место в плей-офф. Да, белорусский клуб 
формально еще не потерял шансы, тренер обещает борьбу, но все важные 
встречи они проиграли, и теперь "зубрам" поможет лишь волшебство. 
Но я уже заметил, что в таких встречах совершенно неважно, какое место 
занимают команды. Шоу для болельщиков, новое развлечение. На игру пришло 
8500 зрителей, а рижане уже давно не могут рассчитывать на такую 
посещаемость на теплой и комфортной арене. Да и что ходить, если команда 
постоянно проигрывает, легионеры приезжают смешные, а председатель совета 
директоров гоняется за болельщиком в маске? 
Но если такие игры на открытом воздухе пользуются популярностью, то их, 
безусловно, надо проводить. Любые праздники пойдут на пользу. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/na-dalnem-vostoke-travmirovannyh-
igrokov-izzhivayut-iz-kluba-1361723/ 
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